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ACTA Nº  14/2021 

 

 

ACTA DEL PLENO EXTRAORDINARIO DE LA CORPORACION MUNICIPAL, 

CELEBRADO EL DIA VEINTE  DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTIUNO. 

 

En la Ciudad de Sagunto, a día veinte de octubre de dos mil veintiuno, siendo las 16 

horas y 03 minutos, se reúnen, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, bajo la 

Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde, Sr. Dario Moreno Lerga, los siguientes Concejales y 

Concejalas: 

 

Sra. María José Carrera Garriga 

Sr. Javier Raro Gualda 

Sra. Ana Mª Quesada Arias 

Sr. Francisco Alejandro Sotoca Ruiz 

Sr. Francisco Javier Timón Saura 

Sr. Josep Francesc Fernández Carrasco 

Sra. María Asunción Moll Castelló 

Sr. Josep María Gil Alcamí 

Sr. José Manuel Tarazona Jurado 

Sra. María Josep Soriano Escrig 

Sr. Manuel González Sánchez 

Sr. Juan Antonio Guillén Juliá 

Sra. Pilar Berna García 

Sr. Cosme José Herranz Sánchez 

Sra. Carolina Fuertes Gallur 

Sr. Sergio Ramón Muniesa Franco 

Sra. Davinia Bono Pozuelo 

Sra. María Isabel Sáez Martínez 

Sr. Guillermo Sampedro Ruiz 

Sr. Roberto Rovira Puente 

Sr. Salvador Montesinos Zamorano 

Sr. Alejandro Vila Polo 

 

EXCUSA INASISTENCIA: 

Sra. Natalia Antonino Soria 

 

 Asistidos del Secretario General, D. Emilio Olmos Gimeno y del Interventor, D. 

Sergio Pascual Miralles, al objeto de celebrar sesión extraordinaria del Pleno de la 

Corporación, en primera convocatoria. 

  

Abierto el acto por la Presidencia, habiendo sido todos convocados en legal forma y 

existiendo quórum suficiente, se examinan los asuntos que a continuación de relacionan y que 

han estado a disposición de las personas convocadas a este Pleno desde la fecha de la 

convocatoria. 

 

1 DEBATE DE POLÍTICA GENERAL MUNICIPAL 

 

Da comienzo este Pleno con la intervención del Sr. Alcalde, el cual agradece en primer 

lugar, la dedicación y el compromiso demostrado por todas las Concejalías-delegadas del 

Equipo de Gobierno, sin cuyo esfuerzo no hubiera sido posible  la  gestión que hoy presenta.  



 2 

Un equipo  integrado por PSOE- COMPROMÍS- ESQUERRA UNIDA que  en este  segundo  

año  de vigencia del pacto han continuado volcándose  en intentar  resolver  los  problemas de 

las  vecinas y vecinos desde su perspectiva  de  gobierno progresista,  teniendo  como eje de 

acción el  bienestar de las personas  y con  especial sensibilidad hacia las más  desfavorecidas. 

 Asimismo da las gracias al resto de concejalas y concejales de todos los grupos 

políticos por el trabajo realizado y el mutuo respeto con el cual se viene afrontando la gestión 

municipal. Finalmente expresa su agradecimiento por la comprensión de la ciudadanía ante 

los delicados momentos que han vivido, destacando su imprescindible colaboración en la 

gestión de los intereses comunes de todas y todos los que integran esta gran ciudad. 

 Manifiesta que siendo imposible explicar en 30 minutos todo lo que se ha hecho, 

realizará un pequeño resumen centrado en destacar las innovaciones y los avances 

conseguidos durante los pasados 12 meses por las áreas de gestión. 

En cuanto a PERSONAL indica que se ha aprobado una Oferta Pública de Empleo 

sacando muchas de  las plazas que llevaban años en interinidad con el objetivo de reducir la 

tasa de provisionalidad que hay actualmente en el Ayuntamiento. Se han aprobado también las 

bases generales para los procedimientos de consolidación. Siempre se ha  negociado  con 

acuerdo de mesa, ya que son procedimientos que afectan a muchos funcionarios y 

funcionarias. Agradece también la colaboración de los sindicatos para que algunos de estos 

acuerdos fueran posibles. 

Además, están trabajando en la redacción de una nueva Relación de Puestos de 

Trabajo (RPT), donde se ha elaborado ya la parte organizativa y se está dando forma al 

documento que antes de final de año estará en la mesa de negociación. Agradece nuevamente 

a la parte sindical su buena predisposición para llevar a cabo los objetivos marcados por el 

Equipo de Gobierno. 

Continúa la exposición indicando que otro hito alcanzado este año ha sido la 

elaboración del Plan Laboral de Igualdad del Ayuntamiento de Sagunto. Se trata de una deuda 

pendiente desde hace más de 13 años. Recuerda que Sagunto ha sido una ciudad referente y 

líder en muchos aspectos de IGUALDAD y es por ello que no se entendía que no se hubiera 

llevado a cabo este análisis interno. En cuanto a la gestión externa, informa que durante este 

periodo se han atendido 220 mujeres, y han realizado más de 850 actuaciones, 

incrementándolas en un 8% respecto al año anterior. Destaca también la formación impartida 

en violencia de género dirigida a los cuerpos y fuerzas de seguridad donde participaron 50 

agentes. Y la “Passejada de Jane”, recorriendo las calles de la ciudad para estudiar la 

incorporación de la perspectiva de género al urbanismo. 

Con respecto al departamento de  NUEVAS TECNOLOGÍAS, remarca las diferentes 

herramientas desarrolladas para la ciudadanía, como ha sido la implantación de un Servicio de 

Asistencia y Asesoramiento sobre Tics para la administración electrónica y la puesta en 

funcionamiento de la APP Sagunt. Aplicación que permite a la ciudadanía estar informada de 

las novedades del Ayuntamiento y ofrece la posibilidad de comunicar incidencias de manera 

sencilla y rápida. Se sigue y seguirán potenciando la SmartCity en el municipio, una ciudad 

inteligente que integra a la sociedad con la administración. 

En esta misma línea de servicio a la ciudadanía, cabe destacar que desde el SAIC, se 

está potenciando el uso de la Administración Electrónica del Ayuntamiento, por ello se realizó 

una campaña de comunicación para facilitar que la gente utilice la administración electrónica 

y se están actualizando progresivamente los formularios de registro para que la ciudadanía no 

tenga ningún problema para enviar documentación al Ayuntamiento. 

También con el objetivo de acercar la administración a la ciudadanía desde 

TRANSPARENCIA se han incorporado diferentes herramientas como la Guía de  Unidades  

y Personas del  Ayuntamiento,  el Visor Presupuestario Municipal y el Portal de Datos 

Abiertos Municipal para pretender poner el máximo de información para las personas de la 

calle y poder facilitar al máximo el acercamiento de la institución a la ciudadanía. 
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Y por lo que respecta a la PARTICIPACIÓN CIUDADANA, en la línea de los 

diferentes ámbitos que ya se han tratado, este año se ha caracterizado por el impulso de 

diferentes campañas de participación donde las opiniones, sugerencias y reflexiones de los 

vecinos y las vecinas han sido fundamentales para este Gobierno. En primer lugar, se realizó 

el primer sondeo a la ciudadanía con una encuesta de satisfacción de los servicios 

municipales, que permitió conocer la valoración de cada servicio y área de gestión de la 

administración.  Asimismo han arrancado la campaña Alcalde de Barrio, acercando la 

administración a cada rincón de la ciudad.  También se ha desarrollado el proceso 

participativo ARRU de Baladre para mejoras estructurales así como un proceso participativo 

para conocer cómo sería el paseo marítimo ideal para la ciudadanía. 

Sigue la intervención informando que en el último año, lo más nuevo en la gestión de 

HACIENDA municipal ha sido la creación de la Oficina Presupuestaria a través de la cual se 

ha podido modernizar y mejorar la gestión del Área Económica para la elaboración y posterior 

gestión del Presupuesto Municipal. 

Desde la intervención de fondos se concluyó el Plan Anual de Control Financiero 

2020, y está próximo a concluir el del 2021 

Del Departamento de Gestión Tributaria destaca la tramitación de la exención de las 

tasas de ocupación de mesas y sillas y mercados exteriores hasta el final de 2021 y el inicio de 

los trámites para la modificación de las ordenanzas fiscales del IBI, mercado interior del 

Puerto, de los procesos selectivos y enseñanzas especiales y de deportes. 

En cuanto a POLICÍA LOCAL, destaca la incorporación al servicio de 22 agentes lo 

que supone un importante refuerzo de una plantilla que era claramente insuficiente cuando 

accedieron al gobierno municipal. 

En estos meses han creado la Unidad de Atestado e Informes y también la Unidad de 

Policía Tutor con la finalidad de atender los conflictos en los centros educativos.  

En materia de control del tráfico indica que se ha implantado un sistema de cámaras de 

vigilancia en la avenida País Valenciano y se ha iniciado la instalación de cámaras de control 

en los vehículos policiales. 

Además van a llevar a cabo una pequeña reforma de la sede de la central de policía 

local, y paralelamente trabajan en ese proyecto definitivo de una nueva Central. 

En el DEPARTAMENTO DE CONTRACTACIÓN se le ha dado un importante 

impulso en los pasados 12 meses, destacando la puesta en marcha del primer Plan Anual de 

Contratación 2021 pionero en este Ayuntamiento que permite tener una hoja de ruta a seguir y 

también se ha articulado una aplicación informática específica que mejora substancialmente la 

gestión de los contratos que se tramitan. 

En cuanto a expedientes de OBRAS este año han finalizado 13 grandes inversiones 

entre las cuales se encuentra el Centro de Interpretación de la Vía Verde, la renovación y 

urbanización de las C/Espronceda y C/ Nova, las actuaciones exteriores en el Museo 

Industrial, el reacondicionamiento de las construcciones íbero-romanas, la adecuación del 

Polígono SEPES, la construcción de una nueva pista de skate y patinaje y las actuaciones en la 

Plaza de la Concordia. 

Además incide que en este momento se están ejecutando 8 inversiones y cita algunas 

como El Centro Polifuncional Plaza San Cristóbal, la adecuación del nuevo Casal Jove y el 

Plan de reurbanizaciones 2020. También están próximas a su inicio 8 adjudicaciones entre las 

cuales cita la renovación de la Plaza de l’Aljub, la renovación integral del Casino Gerencia, el 

nuevo aulario Victoria y Joaquín Rodrigo, la adecuación del Salón de Plenos y la adecuación 

del Colegio Jaume I para EPA o la cubierta de la pista exterior del pabellón José Veral. 

Añade a todo esto, la gestión de contratos de diversos servicios como han sido los de 

redacción de proyectos de la importancia del nuevo CEAM en el antiguo Economato de AHM 

y la Civitas Amabilis como anexo a la Domus Baebia.  
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Por lo que respecta a PATRIMONIO MUNICIPAL destaca como novedad que se han 

mejorado los pliegos de licitación de “chiringuitos” y kioscos de las playas añadiendo medidas 

de agilización de los procedimientos y para evitar algunos problemas que se venían 

produciendo años atrás. También han licitado La Pecera de la Plaza Cronista Chabret que ya 

se ha abierto al público y ya se están ejecutando las obras de acondicionamiento de La 

Pérgola, y están tramitando simultáneamente el procedimiento de concesión para que pase el 

menor tiempo posible entre la finalización de la obra y su apertura. 

Continúa hablando sobre la DELEGACIÓN DE PROMOCIÓN ECONÓMICA E 

INDUSTRIAL indicando que durante estos meses se han llevado  a cabo 4 programas  de 

empleo, con 54 personas contratadas. También han realizado  3  programas de formación con 

la contratación de 8 formadores y un total de 50 alumnos. Además se han puesto en marcha  

31  píldoras formativas  online para  la  búsqueda  activa  de empleo  con 300  participantes y  

23 píldoras formativas  online  para  comercio  y hostelería  con más de 208 participantes más. 

De otro lado, informa de que se  han concedido ayudas  al  fomento de la  actividad  

emprendedora y participado  en diversas jornadas relacionadas  con el  emprendimiento;  

celebrando el II Foro de Industria  Sagunto, en esta ocasión dedicado a la “Responsabilidad 

Social Corporativa y empresa valenciana”. 

Finalmente destaca como  novedad,  la   creación del portal web 

saguntoempresarial.sagunto.es donde se puede conocer la realidad del suelo industrial del 

municipio y  las empresas instaladas.   

Durante este año el departamento de COMERCIO Y MERCADOS junto con 

PROMOCIÓN ECONÓMICA se ha volcado en la gestión de ayuda a los comercios de la 

ciudad, en particular han llevado a cabo más de 10 campañas de dinamización del comercio 

local junto con diferentes asociaciones de comerciantes del municipio, para promover los 

beneficios de compra local y dando visibilidad a sectores gravemente afectados por la 

pandemia como han sido aquellos relacionados con las Fallas. Entre otras, cita la  campaña de 

difusión en medios Comerç Brutal, la campaña ¡Compra corazón! que sortea 6.000 euros en 

premios, la campaña Rutas de Jaume I que promueve el comercio local a la vez que se difunde 

el patrimonio cultural,  o Lo veo, lo quiero. 

También han firmado un convenio pionero de colaboración con la Federación de 

Comerciantes de Sagunto (FACOSA) para implementar la  campaña Tarjeta Activa con la que 

han puesto en circulación 66.000 euros que ha sido un éxito y quieren ampliar en próximos 

años.  

Desde la delegación de TURISMO se han promovido diferentes productos turísticos de 

la ciudad durante todo el año, a través del Plan de Dinamización y Gobernanza Turística del 

Camp de Morvedre, demostrando que el turismo de la ciudad no es estacional. Entre las 

muchas iniciativas promovidas este año destaca la programación de Rutas Teatralizadas de 

diferentes escenas históricas: la Escena Grial, la Escena Piratas, visitas al Grau Vell o la 

Escena Urban Art, todas ellas gratuitas.   Otros avances a destacar son que: Sagunto se ha 

adherido a la Red de Puntos Violeta Turísticos de la Comunidad Valenciana;  que la Ermita 

de La Sang cuenta con una nueva iluminación de la fachada acorde a la Ruta del Grial;   se 

abrió el Centro de Interpretación de la Vía Verde de Ojos Negros que además se postuló a los 

premios europeos de Vías Verdes y participamos en el espacio de ámbito nacional, Gente 

Viajera de Onda Cero. Por último, remarcar que se ha renovado la web, 

www.saguntoturismo.com que muestra que Sagunto es una ciudad viva, con identidad propia 

y que ofrece a quienes nos visitan multitud de recursos para vivir una experiencia completa. 

En lo que respecta al departamento de PATRIMONIO CULTURAL E INDUSTRIAL 

destaca la compra de la casa del héroe de la independencia José Romeu, en la  línea de  

adquisición de elementos distintivos y singulares de la historia y cultura importantes para la 

ciudad.   También se han desarrollado  los pliegos del proyecto de obras en  el Casino 

Gerencia de Puerto de Sagunto,  cuya  restauración  está próxima a licitar.  Por último, hace 

http://saguntoempresarial.sagunto.es/
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hincapié en las obras para la puesta en valor del monumento funerario romano del colegio 

Romeu y las obras de rehabilitación de la zona junto al actual acceso al Castillo de Sagunto. 

A lo largo de estos 12 meses y a pesar de la pandemia, desde el Departamento de 

FIESTAS Y CULTURA POPULAR,  en ningún momento se han dejado de lado las fiestas y 

tradiciones. Se ha seguido ofreciendo actividad festiva con responsabilidad, con un gran 

trabajo desde el departamento que en este caso se ha llevado a cabo conjuntamente con las 

diferentes asociaciones festivas del municipio. Se han podido ver grandes actuaciones de la 

mano de las Federaciones de Peñas, de la Federación Junta Fallera de Sagunto conjuntamente 

con las Comisiones Falleras, así como con la Asociación de Moros y Cristianos demostrando 

responsabilidad pero también ese valor por respetar las tradiciones.  

En cuanto a PLAYAS este año se  ha ampliado el  servicio un mes más de  lo habitual, 

prestándose desde el último fin de semana de mayo hasta el último fin de semana de 

septiembre y se ha consolidado el horario de Salvamento y Socorrismo hasta las 21:00 horas 

en julio y agosto. Se ha hecho una nueva instalación para el Punto Accesible de Almardà y se 

ha renovado el  equipo de  Salvamento con la compra de 1 quad a finales de 2020 y 2 más 

durante el verano de 2021.   Se han mantenido todas las certificaciones y distinciones de 

calidad de las playas y se han adherido a la red de Playas sin humos. 

Respecto del DEPARTAMENTO DE URBANISMO informa, en cuanto a Disciplina 

Urbanística que se han tramitado 302 licencias de obras, 719 declaraciones responsables, 208 

declaraciones de primera y segunda ocupación, 177 licencias de obra vinculadas a la 

actividad, 364 informes de compatibilidad, entre urbanística y de actividades que demuestran 

la gran labor. 

Por lo que respecta a Planeamiento, se ha aprobado definitivamente el BOE 1 del Plan 

Parcial de Playas de Almardà, además de emitir el informe municipal sobre el Plan Especial 

del Área Logística Parc Sagunt II, se ha informado de los trazados propuestos por el 

Ministerio del paso del AVE por Sagunto, se ha preparado el recurso contra la propuesta de 

ampliación del by-pass y del Malecón de Menera, entre otras cuestiones de relevancia para el 

municipio. 

Desde el departamento de ACTIVIDADES ligado a todo lo explicado en el 

departamento de urbanismo, se han tramitado 273 permisos entre licencias y títulos 

habilitantes, como la licencia de Hierros de Levante que estaba bloqueada desde hacía 

décadas., la de ALDI supermercados que ha permitido poner en valor la parcela de la antigua 

Bosal, la de Lanutti España, Inmo-Arnedo y otras en diferentes polígonos industriales de la 

ciudad. 

En MEDIO AMBIENTE destaca como un importante avance la aprobación del plan de 

Acción por el Clima y la Energía (PACES) que guiará su actuación en los próximos años. Ya 

se están poniendo en marcha algunas actuaciones como instalaciones de plantas fotovoltaicas 

en diversos colegios o la modificación del IBI de la que se ha venido hablando. 

También en el ámbito de la planificación se ha aprobado definitivamente el Plan Local 

de Prevención de Incendios Forestales y en cuanto a ejecución material se han realizado 

franjas perimetrales contra incendios en las urbanizaciones de la zona de Romeu, en 

colaboración con las brigadas de Diputación Provincial. 

Además se ha trabajado intensamente en el proyecto de Adeucación ambiental del 

“LLit del riu Palancia” a su paso por el núcleo urbano, que está a la espera de autorización por 

parte de la Confederación Hidrográfica del Júcar para su licitación. 

Finalmente anuncia que están desarrollando un proyecto para protección y fomento de 

la fauna urbana, como parte fundamental en el control de plagas y preservación de la 

biodiversidad. 

Desde el DEPARTAMENTO DE MANTENIMIENTO se ha incrementado el número 

de acciones de accesibilidad, tanto en edificios como en aceras como son las de la Avenida 

Sants de la Pedra, C/ Virgen de Begoña y Emilio Llopis, entre otras. Destaca la importante 
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intervención en la Avenida Andoni Sarasola que ha mejorado substancialmente la entrada al 

Puerto de Sagunto desde el sur, así como las obras de readecuación del puente de acceso al 

polígono químico. También hace mención a la adecuación de la pasarela por encima de ADIF 

en la Calle Canet de Berenguer. 

En TRÁFICO Y MOVILIDAD URBANA subraya el refuerzo dado al departamento 

con la incorporación de personal técnico especialista, lo cual permite comenzar a trabajar en 

una Estrategia de Movilidad que posibilitará avanzar en los cambios necesarios para la ciudad. 

En pocos meses se ha conseguido la modificación y adaptación de las líneas de autobús 

puestas en funcionamiento el pasado 14 de abril, la implantación de la ciudad 30, el estudio de 

los entornos escolares, la preparación de conversiones en zona de viandantes en diferentes 

puntos, así como la formalización de diversas subvenciones dentro de los planes Conviure i 

Resilencia. 

Además este año se organizó una ambiciosa Semana Europea de la Movilidad con un 

gran éxito de participación. 

En cuanto a los trabajos realizados desde el CONSELL AGRARI destacar el desbroce 

de caminos rurales: se ha actuado en 160 km, un incremento respecto al año anterior de más 

de un 45%. Además por primera vez han aplicado herbicidas autorizados en los caminos más 

transitados en los márgenes de acequias, cunetas y caminos. También se ha actuado 

integralmente en la zona de huertos urbanos y destaca el trabajo realizado en el paraje Font de 

la Ribera. Hace más de una década se limpió la propia fuente pero en esta ocasión se ha 

trabajado sobre todo el paraje, 1.660 m2. Incide también en el trabajo de mantenimiento de la 

basura de caminos rurales, en especial en el Camino Viejo de Teruel y pequeñas reparaciones 

en asfaltado en más de 30 caminos rurales. 

Por lo que respecta a la LIMPIEZA, la SAG se ha hecho cargo de la recogida de 

fibrocemento agilizando su retirada de la vía pública, se ha mejorado el servicio de recogida 

de poda en Almardà y las zonas de Montaña y ha empezado la renovación del parque de 

contenedores de carga lateral para mejorar la eficiencia. Destaca también la nueva estrategia 

de comunicación y la renovación de la imagen corporativa de la SAG. De esta manera, a 

través de la nueva página web y los nuevos perfiles en redes sociales se aproxima la empresa 

pública municipal a la ciudadanía mediante una interacción más directa con las usuarias y 

usuarios del servicio. 

Desde DEPORTES remarca que dentro de las posibilidades y las restricciones 

sanitarias se han mantenido la mayoría de servicios y actividades, además de las subvenciones 

a deportistas y clubes. 

A su vez hay nuevos proyectos como son “Alternatura en la Escuela, un proyecto de 

inclusión” “Punto Náutico, deportes de deslizamiento acuático” y el “Projecte Blau” todos 

ellos  apostando por un deporte inclusivo real. 

Respecto al DEPARTAMENTO DE CULTURA se ha demostrado el compromiso 

adquirido por el equipo de gobierno con el sector y con la ciudadanía. Un compromiso que 

durante el tiempo de la obligatoria parada se ha aprovechado para adecuar los espacios 

municipales.  Es el caso del Teatro de Begoña, donde han intervenido tanto en el salón de 

actos como en la fachada; la Casa de Cultura, que requería actuaciones en la zona de butacas, 

pasillo y entrada; y el Centro cultural Mario Monreal. Destaca que en Sagunt a Escena han 

ampliado la oferta cultural con las cuatro actuaciones de Més Escena a Sagunt; han 

recuperado Música al Port, y las tradicionales colaboraciones con el festival el Cante de las 

Minas también han vuelto a estar presentes. 

En otro orden de cosas,  en la celebración del 9 d’ octubre de este año, se han 

entregado 4 medallas de la ciudad: a la sociedad de cazadores de Sagunto, la comunidad de 

regantes, al Sr. Ángel Olmos y la Sra. Victoria Belis. Insiste en su felicitación y enhorabuena 

hacia ellos. 
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Desde el DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN además de las actuaciones en 

infraestructuras ya mencionadas en el apartado de contratación, han realizado diferentes 

proyectos y memorias sobre la colocación de ascensores, sistemas de calefacción o 

instalaciones eléctricas en los colegios públicos de Vilamar, Ausias March, Cervantes, 

Mediterráneo, Tarrazona, Baladre, Joaquín Rodrigo, y Villar Palasí. 

A su vez apuestan por la innovación en Didáctica, en cómo avanzar en la enseñanza a 

la infancia, y por eso han impulsado el proyecto “Sagunto, Ciudad Educadora” llevando a 

cabo nuevos programas sobre el absentismo e inclusión en los centros escolares. 

En el DEPARTAMENTO DE JUVENTUD, se ha aprobado el III Plan de juventud 

2021-2025 y durante estos meses se han desarrollado 8 programas  participativos, 6  

programas  de  ocio educativo y 9 programas de  cultura jove, ampliando las escuelas creativas 

y creando nuevos esparcimientos infantiles y juveniles en la ciudad, como el Laboratorio de 

Iniciativas Audiovisuales. 

Además de las más de 100 actividades realizadas a través de certámenes, conciertos, 

jornadas de formación, cine y teatro entre los cuales destaca Morvedre Rock, Mes que Murs o 

el festival Splash. 

Desde la UNIVERSIDAD POPULAR se han sumado al proyecto de ciudad educadora 

y seguirán apostando por la Feria del Arte, los convenios con las universidades y un continuo 

trabajo con asociaciones realizando diversas actividades educativas, divulgativas y formativas. 

En cuanto a PROMOCIÓ DEL VALENCIÀ, continúan con los premios literarios, los 

microrrelatos escolares en Valencià, diferentes concursos, exposiciones y programas 

innovadores como el Voluntariat pel Valencià. 

En el departamento de MEMORIA HISTÓRICA se ha homenajeado a 4 vecinos que 

fueron víctimas del nazismo. También se ha creado un documental sobre el patrimonio de la 

guerra civil en Sagunto, además de diferentes acciones por la memoria histórica y 

democrática.   

Desde el departamento de SERVICIOS SOCIALES, en los últimos doce meses destaca 

la puesta en marcha del Servicio de Cribado en los dos núcleos de población, eliminando 

listas de espera. En el ámbito de las prestaciones sociales, han modificado la ordenanza 

reguladora para introducir nuevas prestaciones en concepto de necesidades básicas y de 

emergencia social y han mejorado la ordenanza reguladora del Servicio de Ayuda a Domicilio 

(SAD) que este año se ha incrementado en 350.000 euros adscritos a dependencia. 

También han puesto en funcionamiento los servicios SASEM de Atención y 

Seguimiento de personas con problemas de Salud Mental Grave y han ampliado los servicios 

del Equipo Específico de Intervención de Infancia y Adolescencia (EEIIA). Han rehabilitado 

parcialmente las ventanas del edificio Afacam, así como solicitado a la Conselleria el edificio 

social de Baladre para poder realizar actividades allí y ampliado las subvenciones con Socoltie 

y la Casa Nueva. Este año además han puesto en marcha la Primera Jornada Pueblo Romaní 

Ciudad de Sagunto. 

Respecto a las personas MAYORES, durante estos meses han llevado a término el 

estudio y diagnóstico del Plan Sagunto, Ciudad amigable con las personas mayores, la 

presentación del cual se realizó el 30 de septiembre. De la misma manera, han llevado a 

término la realización de talleres de capacitación en nuevas tecnologías para este sector de la 

población. 

En el Departamento de COOPERACIÓN INTERNACIONAL han elaborado el Plan 

de Cooperación Municipal, la aprobación del cual se llevará al Pleno Ordinario de este mismo 

mes. Además desde el departamento se ha participado en diferentes jornadas y campañas 

como la II Jornada Sagunto, ciudad por el comercio justo. 

Respecto a SANIDAD Y CONSUMO, han colocado cuatro dispensadores de pienso 

esterilizado para palomos así como control sanitario. También han implementado la campaña 

Puerta a Puerta para asesorar a la ciudadanía sobre medidas preventivas para combatir la plaga 
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del mosquito tigre. Por lo que respecta a los solares, están llevando a término decenas de 

procesos de limpieza subsidiaria y se está debatiendo ya en Comisión la nueva Ordenanza 

Municipal Reguladora de la Limpieza y Cerramiento de Solares con la implementación de la 

cual esperan dar un importante impulso a la solución de las molestias que ocasionan las 

parcelas abandonadas. 

En cuanto a CEMENTERIOS, con motivo de la Festividad de Todos los Santos, por la 

pandemia en 2020 se crearon rutas de circulación por su interior y como novedad el día 1 de 

noviembre se realizaron actuaciones musicales. Además este año han realizado diferentes 

contratos para mejorar las instalaciones de los dos cementerios y están trabajando en el 

diagnóstico y el estudio de soluciones para las intervenciones de reparación y modernización. 

Además de la gestión por departamentos expuesta, están desbloqueando  temas 

pendientes de  legislaturas anteriores y en este sentido subraya  en cuanto a OBRAS e 

INFRAESTRUCTURAS,   que:  

 Se ha acondicionado el  vial de paso  sobre  la sèquia major junto a la Casa del Mestre 

Peña,  abandonado durante décadas, 

 Por fin se ha construido  una nueva rampa de acceso  al  Centro Ocupacional Sant 

Cristòfol, largamente demandada, 

 Han comenzado  las obras del reclamado IES núm. 5,  que  llevan muy buen ritmo, 

 Se ha iniciado las  obras de finalización del Poliesportiu del Cementeri,   programadas 

en 2009 y paradas desde hace más de una década, 

 Se han comenzado  las  obras de urbanización de la  parcela municipal   en la que la 

Generalitat Valenciana construirá un  nuevo Palacio de Justicia, 

 Ya  están en marcha  las  obras de  finalización  del Museo  Industrial en la Nave de 

Efectos  y Tallares, un proyecto que venía de 2008, 

 En este año Diputación ejecutó por  fin la nueva rotonda del  Cami  Vell de  Terol, 

pendiente desde  2011, 

 La  Generalitat ha  ejecutado  una primera actuación para  la  mejora  de  los  accesos  

a Parc Sagunt I construyendo  una  rotonda aunque siguen solicitando los accesos 

definitivos. 

 Han empezado  las  obras de  construcción del  nuevo  acceso  ferroviario  al  puerto 

marítimo,  

 Han concedido Licencia  de  Actividad a la Consellería de Cultura para que lleve a 

cabo las  obras de adecuación de La  Nau, 

 Después de  años  de retraso, por fin han conseguido que Consellería de Cultura 

reanude las obras del  Centro de visitantes del  Castillo de Sagunto, que vienen de  

2006,   

 Y teniendo  en cuenta los intentos fallidos en legislaturas anteriores,  han iniciado, tras 

las  conversaciones mantenidas con la Demarcación de  Costas de Valencia,  el 

proyecto de la concesión para  la  remodelación del paseo  marítimo de Puerto de 

Sagunto.  Para  ello se  han licitado y  adjudicado la redacción de la compleja 

documentación técnica que exige Costas, e igualmente este verano han llevado a cabo 

el proceso participativo para informarlo. 

Pero no  solamente han  dedicado  esfuerzos  a ejecutar y desbloquear  obras e  

infraestructuras,   también destaca otros avances  y mejoras en SERVICIOS como son:  

 Han conseguido que la  ATMV iguale el precio  del  billete de autobús con Valencia 

desde los  dos principales núcleos de población del  municipio, atendiendo una vieja y 

justa reivindicación. 

 Han  recibido de la  SAREB las primeras  8  llaves de viviendas del  parque  municipal 

que ya han sido puestas a disposición de las familias más vulnerables. 

 Se ha creado un nuevo  departamento  municipal: la Oficina de Vivienda,  que además 

desde su nacimiento se ha integrado en la Red Xaloc de  la  Comunidad Valenciana, 
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gracias al convenio de colaboración firmado  con la  Vicepresidencia Segunda de la  

Generalitat;   con lo  que aproximamos todos  sus  servicios  a  nuestras vecinas y 

vecinos. 

 Han conseguido que  la  Consellería de Igualdad y Políticas  Inclusivas  incorpore a 

Sagunto en el Pla Convivint 2021-2025  con  la  construcción de  una nueva  

Residencia de Mayores y un CRIS-CEEM en nuestro  municipio,  además del CEAM y 

Centro de día que se  instalará en el antiguo  Economato de AHM.  

Por tanto, presenta desbloqueos en Obras, Infraestructuras y Servicios pero también 

planifican,  como el PACES, el Plan de Igualdad Laboral, el Plan de Cooperación 

Internacional, el Plan de Mayores y el Plan de Juventud,  y han seguido implementando los 

instrumentos  y herramientas del Ayuntamiento con: 

 El  Plan  de Emergencia  frente a situaciones de Sequía. 

 Se ha iniciado el procedimiento de elaboración de un Plan Urbano  de  Actuación 

Municipal, 

 Encargan una Estrategia de Rehabilitación del Entorno  Construido, 

 Y el Plan Director Alcantarillado y Pluviales para intentar solucionar el problema de 

inundaciones que  tiene este municipio. 

Planes algunos de ellos que son requisitos imprescindibles para poder acceder a algunas de 

las ayudas europeas que faltan por llegar y es importante, por lo tanto, avanzar en los mismos. 

Y trabajan para obtener colaboración y financiación de otras administraciones en el 

municipio con el objetivo de la mejor satisfacción de las necesidades de la ciudadanía y en 

este sentido:  

 Se ha conseguido que la Generalitat conceda un ARRU para a la Plaza Juan Ramón 

Jiménez de Baladre I, una inyección de 1.769.824 euros. 

 Se ha solicitado la inclusión de Sagunto en el Plan d'Inversions + de la Diputación 

Provincial de Valencia con 2.000.000 euros para la reurbanitzación de la ciudad jardín 

de la Gerencia y mejora de la iluminación pública de “Ciutat Vella”. 

Finalmente indica que continúan exigiendo activamente ante las administraciones públicas 

de ámbito superior el cumplimiento de sus competencias en este territorio. Así: 

 Han sido y son continuas las reuniones con la Demarcación de Costas y también con la 

Delegación de Gobierno, exigiendo el inicio inmediato de las actuaciones de 

adecuación de las playas de Almardà, Corinto y Malvarrosa. 

 Consiguieron que el  Ministro de  Cultura del  Gobierno de España visitara la ciudad 

para constatar de primera mano las necesidades de atención al patrimonio histórico e 

industrial e intentar conseguir su implicación. Con la visita se adquirió el compromiso 

de iniciar el contrato de 1.000.000 de euros para la zona del Palau Gobernador y la 

Plaza de Armas y adecuar un itinerario para la visita del Castillo. 

 Han trabajado por el consenso en la rehabilitación del Pantalán manteniendo una 

intensa actividad negociadora con la Autoridad Portuaria de Valencia y con los 

portavoces municipales y esperan que en este 2022 por fin sea una realidad el inicio de 

las obras. 

 También han presionado al Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana 

para conseguir la conexión de la red de Cercanías al Puerto de Sagunto y las barreras 

de sonido para reducir la contaminación acústica de la A-7. 

Y hasta aquí la gestión de este año en el que se lamenta que se ha tenido que seguir 

gestionando  la pandemia  de la COVID’19, la cual se ha llevado múltiples  recursos  

materiales  y de  esfuerzo  personal,   imprescindibles para  contribuir   en  la  medida  de  las  

posibilidades  en  la  protección de la salud  y seguridad de  los vecinos y vecinas, intentando 

mitigar los terribles  efectos  de esta crisis  global  que ha afectado a todos  los  sectores 

productivos  y sociales. 
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Destaca algunas de las  acciones impulsadas  por la  Alcaldía en estos  12  meses como  

desarrollo  de  las  anteriormente implementadas en la  gestión de la  crisis  de la  COVID,  

como   han  sido la adquisición y reparto de 20.000 mascarillas reutilizables para los centros 

escolares de la ciudad que se suman a las ya repartidas a toda la ciudadanía en la anterior ola. 

Así como el refuerzo de la limpieza y la adquisición de medidores de CO2 para cada centro 

educativo. 

Otras acciones a destacar llevadas a cabo a raíz de la pandemia fueron aquellas realizadas 

durante las navidades. Debido a las restricciones y limitaciones de aforo no se podían celebrar 

estas fiestas tan importantes como se solía hacer, por este motivo desde alcaldía se impulsó la 

comitiva de pajes reales que visitaron a todos los niños y niñas de la ciudad y recogieron su 

carta a los Reyes Magos. Esta acción fue pensada para que la ilusión de los más pequeños de 

la casa siguiera a pesar de las circunstancias que se estaban viviendo. Del mismo modo, para 

los más mayores, para luchar contra la soledad no deseada, se realizaron 12.000 llamadas para 

saber si iban a pasar solos las fiestas o si necesitaban ayuda. Estas llamadas se sumaron a las 

realizadas en pleno confinamiento. 

Encaminadas a apoyar al tejido empresarial de la ciudad se llevaron a cabo diferentes 

acciones, por una parte medidas fiscales de exenciones como la tasa de ocupación de vías 

públicas para las terrazas de los restaurantes; además de ayudas específicas como: 

 Ayudas COVID 19 dirigidas a personas autónomas, microempresa y pequeña empresa 

local, con un total de 720  ayudas  por importe de 1.026.595,71 euros. 

 Ayudas RESISTIR  con  participación de la  Generalitat,  la  Diputación y el  

Ayuntamiento, con importe  total 1.639.304,08 €. 

Más acciones impulsadas durante este año de pandemia han sido todos los refuerzos 

destinados al control de aforos y adecuación de las medidas de seguridad, en los mercados 

exteriores y en las actuaciones culturales o festivas.  

Y no se puede olvidar la gestión del centro de vacunación masiva que se realizó junto con 

el Departamento de Sanidad de Sagunto. En un primer momento se habilitó el pabellón René 

Marigil para la vacunación masiva de la comunidad educativa y posteriormente se cedió la 

cafetería del Centro Cívico como punto de encuentro para la vacunación de la población del 

área de salud, con un funcionamiento ejemplar. 

La pandemia ha supuesto un reto para la gestión del Ayuntamiento, pero el  proyecto de 

ciudad no puede quedar paralizado. Pese a las dificultades añadidas que implica esta crisis de 

carácter global, el objetivo debe continuar siendo el de mejorar la calidad de vida de los 

vecinos y vecinas. Por ello, el  Equipo de  Gobierno  ha  desarrollado un  intenso trabajo  en 

estos  doce  meses,  bajo la  presión de la  pandemia .  Y en algunos de estos casos, además, 

con el apoyo de la oposición que agradece. 

Han sido meses duros y lamentablemente la crisis ha condicionado todas las actuaciones y 

limitado los recursos. Pero como ya ha comentado al principio de este discurso, sobre todo 

importa la seguridad y el bienestar de las personas y por todo ello se siente agradecido por los 

avances que se han conseguido para el municipio en estos meses. 

Manifiesta que quedan muchos aspectos  que  mejorar en la Ciudad, pero  ése  es  el  reto:  

Están  firmemente comprometidos  con el presente y el  futuro  del  municipio  y continuarán 

dando  lo  mejor  pese a todas las dificultades  ordinarias y extraordinarias que  están  

afrontando.    

Este pueblo ha demostrado ser responsable y fuerte, pide a sus representantes, a todas las 

Concejalías de todos los grupos políticos de esta Corporación la misma responsabilidad y 

cohesión para poder construir entre todas y todos el futuro que merecen las personas que 

habitan esta ciudad. 
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Es el turno ahora del Sr. Vila, el cual manifiesta que inicia su intervención haciendo 

hincapié en algunos de los temas que ya reivindicó el año pasado y que se continúan con los 

mismos problemas actualmente: 

1.-Nefasta gestión en la limpieza viaria y mantenimiento de jardines. 

2.-Fomento en la discriminación y guerra de sexos. 

3.-Falta de cumplimiento por parte del equipo de gobierno para llevar a cabo las mociones 

aprobadas. 

4.-Olvido de diferentes núcleos de población. 

Respecto a la limpieza viaria, es un tema que casi todos los partidos del Equipo de 

Gobierno llevaban en su programa electoral y si se toman la molestia de preguntar a los 

ciudadanos, el sentimiento es negativo en este aspecto. Espera que el debate no se centre en 

que la culpa es del Gerente de la SAG, ya que éste es una pieza más del tablero de ajedrez, en 

el tablero también está el presidente de la SAG y un concejal delegado del Equipo de 

Gobierno y desde VOX esperan que si se solicita la dimisión del gerente de la SAG, también 

deberían presentarla el alcalde y el concejal delegado.  

Además desde el Equipo de Gobierno no se está facilitando toda la información 

correspondiente al Consejo de la SAG como son los pagos que le tiene que hacer el 

Ayuntamiento a la SAG y donde el Equipo de Gobierno dilata en el tiempo estos pagos a la 

SAG, dejándola en varias ocasiones en una situación complicada teniendo que utilizar el 

fondo de contingencia por el cual se les cobran unos intereses, única y exclusivamente por que 

el Ayuntamiento no paga cuando toca.  

Continúa insistiendo en que el Equipo de Gobierno oculta que el día 1 de octubre el asesor 

jurídico de la SAG ha solicitado el cese del contrato laboral en la SAG y ha sido conocedor 

ayer día 20 después de 20 días de que se notificara al director del consejo de la SAG y al 

Secretario. Es una lástima que el resto de consejeros se enteren de este modo. 

Como segundo punto habla de igualdad y sobre el modo de defender que tienen a las 

mujeres el Equipo de Gobierno con el resto de los partidos de la oposición (PP, CS e IP) están 

consintiendo una “desigualdad” y fomentando la guerra de sexos. Dice todo esto porque se 

celebra el día de la madre, el día de la mujer, el día de la niña pero, sin embargo, el día del 

hombre, el día del niño o el día del padre se olvidan por completo como se ha podido 

demostrar en las diferentes mociones presentadas por VOX. 

Recuerda también cuando el equipo de gobierno votó en contra de la moción que VOX 

presentó sobre Medidas contra los abusos de menores tutelados por el Gobierno Balear y 

medidas futuras de control. Todo el Equipo de Gobierno votó en contra. Todos ellos dicen que 

defienden a la mujer y ahora el PSOE dice que quiere trabajar para abolir la prostitución. Aquí 

tenían una posibilidad muy buena para abrir una comisión de investigación para que se abriera 

una investigación de los casos de prostitución de menores tuteladas por el gobierno Balear. 

Sin embargo votaron en contra. 

Continúa recordando a la menor que sufrió abusos sexuales en Valencia por el exmarido 

de Mónica Oltra y que el Equipo de Gobierno votó en contra de instar a las cortes para que se 

iniciara una comisión de investigación.  

Se pregunta cuál es el verdadero feminismo que defiende el Gobierno, y a qué mujeres 

defienden, a unas sí y a otras no, o sólo a las que les interesa a su partido político, a la que no 

les molestan sus siglas... En definitiva defienden a las personas que les interesa, cuando les 

interesa y de la manera que les interesa y no las defienden a todas por igual; ese es el 

problema al igual que es el problema del resto de partidos que no dudan en salir en la foto con 

el Equipo de Gobierno. 

Convocan minutos de silencio por una mujer o hijos asesinados por su pareja o expareja 

de sexo masculino pero, sin embargo, no se lo plantean cuando un hombre es asesinado por su 



 12 

pareja sea el sexo que sea o cuando una madre mata a algún miembro de su familia. En su 

opinión eso no es igualdad. 

Para finalizar manifiesta que se gastan el dinero de todos los vecinos en hacer un Plan 

Laboral de Igualdad, que según palabras escritas por la técnica de igualdad, la conclusión final 

del informe dice textualmente: 

“Para concluir, y antes de presentar las medidas a implementar que ayudaran a alcanzar la 

igualdad real y efectiva entre mujeres y hombres en la plantilla del Ayuntamiento de Sagunto, 

podemos afirmar que no nos hemos encontrado ante una situación de desigualdades o 

discriminaciones manifiestas y generalizadas, puesto que la misma legislación lo impediría.” 

Aun así el Equipo de Gobierno lo vende como si existiera una situación de desigualdad y 

todos los partidos políticos lo apoyan, porque están gastando el dinero público de la 

ciudadanía en hacer este tipo de informes. 

Recuerda algunas mociones que siguen sin realizarse y entiende que a ciertos integrantes 

del Equipo de Gobierno les gusta vender humo y hacer buenos titulares pero no realizar el 

trabajo  

Continúa exponiendo algunas Mociones que siguen sin realizarse: 

-Moción presentada por EU en marzo de 2015 sobre “desarrollo del PAMRI” después de 6 

años VOX ha vuelto a presentar una moción que ya presentó el actual equipo de gobierno y 

fue aprobada, pero posteriormente no se hizo absolutamente nada. 

-Moción presentada por VOX en septiembre de 2019 sobre “modificación de la ordenanza 

de retirada de vehículos de la vía pública”. Se ha preguntado por la misma en 3 ocasiones en 

el pleno después de su aprobación por unanimidad, ya que han pasado 2 años, y aún no se ha 

hecho nada. 

-Moción presentada por VOX en enero de 2021 sobre “mejoras para centros escolares” 

donde se solicitaba más sombraje, aumento del patio de colegio para evitar mayor contacto en 

los recreos por la COVID 19, también fue aprobada por el pleno, pero han pasado 10 meses y 

se continúa más o menos igual. 

-Moción presentada por VOX en marzo de 2021 sobre “mejoras y ampliación en las 

infraestructuras para realizar calistenia o Street workout” Fue aprobada por el pleno, han 

pasado 7 meses y se sigue sin tener noticias. 

-Moción presentada en Mayo de 2021 sobre “ampliación y mejora de los pipicans y 

creación de zonas de esparcimiento canino”, aprobada por el pleno y después de 4 meses, se 

continúa sin tener informes de estudios para realizar mejoras y ampliaciones y continúan las 

quejas por el mal mantenimiento de los pipicans actuales. 

Todas estas mociones descritas son mociones que no significan grandes partidas 

presupuestarias en un Ayuntamiento que tiene un presupuesto de 85 millones de euros; 

únicamente se necesitan ganas de trabajar para ayudar a los vecinos de Sagunto a tener unos 

servicios dignos y adecuados a los impuestos que pagan. 

Los vecinos de Sagunto, deben saber por qué el Equipo de Gobierno, al igual que otros 

partidos de la oposición, no quisieron aprobar la moción presentada por VOX sobre el control 

y seguimiento de las Mociones aprobadas en el Pleno, la respuesta es porque a más de un 

partido político les gusta mentir y engañar a la ciudadanía y no les favorece que haya un 

seguimiento de las cosas a las que se comprometen aprobándolas en los Plenos.  

Por poner un ejemplo, la ciudadanía recordará la famosa playa sin humos que fue 

aprobado en el Pleno con el único voto en contra de VOX, donde el Equipo de Gobierno se 

comprometía a una serie de medidas, como poner carteles, con personal voluntario 

advirtiendo a los usuarios de las playas de la prohibición de fumar. Pues bien, como usuario 

de las playas de Sagunto indica que no ha visto ni carteles, ni voluntariado, es más, ha visto 

fumar a gente en los chiringuitos de la playa. No entiende de qué sirve adherirse a una red de 

playas sin humo si después no se hace nada si no es para vender un titular.  
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Además, el equipo de gobierno sigue olvidándose de ciertas zonas de nuestro municipio, 

como Alamarda, Monasterios, Monte Picayo, entre otros. Recuerda que recientemente se trató 

la petición de Monasterios de segregarse de Sagunto para unirse a Puzol; entiende que cuando 

un núcleo tiene esa sensación quiere decir algo, posiblemente sea porque no se le están dando 

los servicios adecuados acorde a los impuestos que están pagando y el Equipo de Gobierno no 

está haciendo absolutamente nada para mejorar esa situación. 

Al igual que pasa con los vecinos de Almarda. El Equipo de Gobierno al principio de la 

legislatura presentó una serie de propuestas para los vecinos de Almardà de las cuales no se 

han efectuado ni un 20 o 30% y lo más grave de todo para estos vecinos son los espigones que 

se están construyendo en Almenara. En este caso el PSOE ha demostrado sus dudas desde el 

principio de presentar un recurso, recurso que se presentó a última hora. Así pues entiende que 

el PSOE ha jugado a quedar bien con los vecinos de Almardà y a quedar bien con Costas. Se 

tiene que elegir y el PSOE ha elegido presentar un recurso en última instancia cuando ya no 

pueden hacer absolutamente nada, cuando las obras están bastante avanzadas y no van a 

conseguir su paralización. Pero luego van a la manifestación y venden a los vecinos que están 

haciendo todo lo posible por ellos.  

Y para finalizar este punto manifiesta que los socios de gobierno, tanto Izquierda Unida 

como Compromís, tienen la misma culpa que el PSOE porque gobiernan conjuntamente y no 

han presionado lo suficiente para que el recurso se presentara con la suficiente antelación. Han 

sido cómplices de apoyar la decisión del PSOE y de la situación que están sufriendo y que 

sufrirán en un futuro los vecinos de Almardà. 

Continúa recordando que los presupuestos se presentaron en marzo teniendo mayoría 

suficiente para aprobarlos en tiempo y forma, una cosa más que demuestra la ineficacia y 

dejadez del Gobierno. También indica cómo, de forma habitual, el Ayuntamiento se dilata 

hasta un mínimo de 6 meses en el pago a sus trabajadores ya sea a la policía local por los 

operativos realizados o las horas extraordinarias de los socorristas que viene sucediendo hace 

dos años. También indica cómo el Ayuntamiento deja olvidados a sus funcionarios interinos y 

personal laboral temporal, cómo sigue el Ayuntamiento incrementando los impuestos y tasas a 

los ciudadanos. Manifiesta que le resulta curioso que al tratar un tema, el Equipo de Gobierno 

indica casualmente que ya están trabajando en ello, pero al pedir información o 

documentación nunca se facilita nada.  

También menciona la inversión en la Gerencia, que siempre se anuncia pero nunca llega, 

confía en que la nueva licitación publicada llegue pronto y no sea otro titular más para vender 

a la ciudadanía. También menciona los 80.000 euros destinados a ayudas internacionales que 

el Gobierno envía a otros países, pero, sin embargo, deja olvidados a muchos autónomos, 

empresarios y trabajadores de Sagunto, o incluso a los vecinos de La Palma, entiende que 

ellos son Españoles y contribuyen con la patria, no obstante, se destina ese dinero a terceros 

países. Así pues, la prioridad del PSOE, COMPROMÍS Y EU es clara, primero otros países 

antes que España. También dice cómo el Equipo de Gobierno deja desamparados e indefensos 

a los vecinos que sufren las consecuencias de los okupas, y pone como ejemplo los que están 

situados en una finca detrás de Ciudadmar. Ya se han producido varios incendios en esa finca 

y ha habido varios altercados en la zona, sufriendo incluso cortes de luz debido a los 

enganches ilegales que llevan a cabo estas personas. La respuesta del Ayuntamiento ha sido 

mandar a las trabajadoras de servicios sociales, las cuales han sido amenazadas por los 

okupas, lo cual muestra también el tipo de personas que son; pero el Equipo de Gobierno 

prefiere ayudar a los okupas manteniéndolos donde están. 

Estas son pues algunas de las actuaciones del Equipo de Gobierno. Finaliza su 

intervención adelantando lo que va a suceder en este Pleno; la oposición dirá las cosas que ha 
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hecho mal el Gobierno, éste le dará la vuelta y manipulará la verdad. Pero manifiesta que 

gracias a la tecnología y a la hemeroteca se puede saber la verdad. 

 

Toma la palabra el Sr. Montesinos, portavoz del Grupo Municipal CIUDADANOS. 

Comienza lo que para él es una terapia de grupo donde nadie convence a nadie y lo peor de 

todo es que nadie aprende de nadie. Haciendo una reflexión de los últimos dos o tres días, 

sería más interesante o más productivo, no hacer los Plenos Ordinarios en todo el año y hacer 

el Pleno de política general de todo el año, ya que en dos o tres días se han hecho públicos los 

acuerdos pendientes o reivindicaciones pendientes, por eso entiende que es más efectivo este 

Pleno; y aun así indica que se puede seguir con el slogan que marca las reivindicaciones de 

CIUDADANOS durante todo este año: “Hartos de tanta desidia”. 

Hace balance y valoración de las gestiones y sin duda algo no va bien. Cuando se sale a la 

calle, se puede comprobar cómo se encuentra la ciudad. Esa dejadez de algunos lugares por 

los que el peatón, ciudadano, niños y mayores debe acceder. Matorrales que invaden las aceras 

hasta el extremo que los peatones deben bajar a la calzada para seguir su camino, con la 

consecuencia de poder provocar algún accidente.  Podría poner muchos ejemplos, como, por 

ejemplo: 

-Solares y parcelas sin edificar colindantes a viviendas habitadas, con consecuencias 

graves y presencia de ratas y mucha suciedad. Se requiere hacer mayor hincapié y mejor 

trabajo sobre la ciudadanía. 

-También el acceso al cementerio de Sagunto que sigue estando en una situación poco 

propicia, sobretodo, para las personas mayores con limitaciones. En estos momentos una 

queja es que solo hay 3 escaleras de acceso, en el Puerto hay más pero no suficientes. 

-El aspecto del Calvario, que solo se arregla en Semana Santa; el resto del año está 

abandonado. 

-O la existencia de un problema de suciedad generalizada. Una desidia que afecta a todos 

los barrios. El pueblo está sucio.  

Otro año más, hay que hablar de la gestión en la SAG, este gobierno ha demostrado que 

dicha gestión no sirve, o al menos esta combinación de Equipo de Gobierno no tiene 

capacidad para gestionar la SAG. No se sabe si es pereza, desidia o intereses partidistas, 

porque medios a su alcance tienen, y ahora más que nunca. Y no se puede entender cómo, 

siendo que, prácticamente la totalidad de los ingresos de la SAG proceden de la facturación 

que se emite al Ayuntamiento de Sagunto por los servicios que le presta, en estos momentos 

existe una morosidad acumulada por parte del Ayuntamiento de 4.500.000€.  Esto supone una 

grave descapitalización de la sociedad para atender sus gastos, contando en estos momentos 

con los recursos justos para atender a sus pagos corrientes. La gestión repercute en los 

trabajadores y sus proveedores. Los trabajadores de la SAG y sus proveedores deben cobrar de 

forma puntual y sin demora, y no pueden verse afectados por la inoperancia y falta de 

profesionalidad o de interés por parte de los gestores de la SAG. 

En momentos donde exigen limpieza, higiene y eficacia deben hacer autocrítica y dar una 

respuesta rápida a las demandas que hacen los ciudadanos y ciudadanas día tras día. La 

demora ya no está justificada y cada departamento debe hacer su función y asumir sus 

responsabilidades. La gestión de la SAG sobre el municipio es todo un ejemplo del Tripartito, 

es un calco, es el espejo de su gestión.  

Hace una pequeña reflexión y expresa que algunas personas deberían releerse la 

Constitución, en concreto lo relativo al derecho a la intimidad de las personas, para que no 

vulnere dicho derecho cuando realizan manifestaciones; a quien corresponda ya sabe por qué 

lo dice. 

El Patrimonio Histórico sigue cayéndose, no se cuenta con la capacidad, queda año y 

medio para terminar la legislatura y no se avanza y cita como ejemplos:  
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-El Castillo de Sagunto. Su grado de abandono es superlativo. Su montaña, su falta de 

servicio o recepción. Años y años de quejas, pero los mismos responsables que gobiernan en 

Madrid y en esta Comunidad, gobiernan aquí. Esto demuestra poco peso político de los 

Botánics con sus compañeros de arriba. Una vez más las inversiones en el Castillo siguen en 

el olvido. 

-Al  igual que el Museo que está 10 años cerrado. Son dos legislaturas y media. Se hizo 

una inversión de más de millón y medio de euros. 

-Respecto del Casino del Puerto de Sagunto, indica que tiene la sensación de que dentro 

de este Equipo de Gobierno hay alguien a quien no le interesa que se rehabilite. Y el Casino se 

cae.  

-La Gerencia. Uno de los mensajes de publicidad, precisamente en vísperas de este Pleno, 

ha sido que ya hay un borrador de proyecto después de tantos años de hacer un estudio para 

ver qué se hace con ella. Pero probablemente pase esta legislatura y quedará sólo ese titular de 

prensa y ojalá no sea así.  

-Afortunadamente esta mañana ha habido una buena propuesta por lo que respecta al 

depósito de agua de Churruca, noticia de la que se congratula pues era una reivindicación de 

Ciudadanos. 

Por lo tanto, echa de menos un proyecto firme, consolidado para ofrecer nuestro 

patrimonio al sector turístico, y lo mejor de todo es que lo tenemos, pero abandonado y sin 

mantenimiento. Y lo más triste, desde algún sector del equipo de gobierno, se dice que nuestro 

municipio tiene empresas que contaminan. No se puede ir a la Feria de Madrid intentando 

atraer el turismo a la ciudad de Sagunto y a su vez decir que hay empresas que contaminan.  

Si finalmente la APV dona al Ayuntamiento el acceso norte al muelle, habrá que ir 

preparando ya un proyecto de zona lúdica, cómo por ejemplo en Valencia, la Marina. Porque 

de lo contrario, nos demoraremos en el tiempo, tal y como está ocurriendo con todo. 

Y continúa haciendo mención de más ejemplos:  

-El aparcamiento de la playa, sigue siendo de tierra. 

-La plaza de Bilbao está abandonada, otro solar más de suciedad. 

-5 millones para el solar de detrás de Ciudad Mar, y ahí sigue, sin hacerse nada. 

Se va a continuar décadas y décadas igual de pobre con el turismo de la ciudad. Parece ser, 

según se transmite presupuesto tras presupuesto, que no hay dinero ni para salir a la calle, por 

ejemplo, el quiosco de Vichita, que lleva cerrado más de 10 años, agrandando el problema de 

imagen y desidia, a lo que añadimos el peligro de que le pueda caer encima a alguien. 

Si se abandona el patrimonio y no se invierte en él, se está dejando perder una fuente de 

ingresos turística muy importante, y de muchos puestos de trabajo, necesaria para la economía 

y muy poco desarrollada por los dirigentes. Es imprescindible invertir en esos proyectos que 

pasan de legislatura tras legislatura, sin terminar, sin adjudicar o sin empezar. Proyectos 

eternos que no benefician ni engrandecen la ciudad. Ni siquiera para hacer unos baños 

públicos decentes en unos paelleros, que ya se verá si la moción, (ruego), presentada por 

CIUDADANOS, es escuchada. Además también quedó recogido el ruego para realizar lo 

mismo en Sagunto. 

Menciona también las playas de Almardá así como el norte de Sagunto, ya que pasan 

las legislaturas enteras y es una tomadura de pelo y una falta de respeto para esta ciudad. Que, 

aunque no dependa del Ayuntamiento las inversiones, sí que depende el presionar para que se 

gestione.  Pero ahora ya con la soga al cuello, no se puede seguir con buenas intenciones con 

la Administración Central. Pide contundencia, respeto y aptitud. Manifiesta que ya están 

hartos que les tomen el pelo, o se cambia la tendencia de reivindicar o lamentablemente se 

perderá todo y se llegará tarde.  

También quiere recordar y muy importante, el Barrio del Baladre o Bajo Vías, los dos 

están en la uci, y sólo hay intenciones, pero no es suficiente. 
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Otra cuestión discutible es la gestión económica, mucho gasto público y pocas 

inversiones que no repercuten en la ciudad. Con esta nueva crisis de destrucción de pymes, 

autónomos y miles de trabajos, es de nuevo la agricultura local un gran motor económico y 

una parte estratégica fundamental para salir de la crisis actual. ¿Hay alguna estrategia más allá 

de la aprobación de unos presupuestos o la vigilancia de los campos rurales, o acondicionar un 

puñado más de caminos? Es necesario proteger la actividad agrícola, los empleos en el campo 

y la productividad, puesto que hoy son más importantes que nunca. Fundamental el rescate del 

autónomo agrario y que la administración pública esté al servicio de los agricultores 

facilitando su labor burocrática. Garantizar la distribución agroalimenticia con la libre 

circulación de los productos y servicios es otro pilar fundamental para ayudar a este sector. 

Pero sin duda, la ayuda más eficaz y que en estos momentos es más necesaria, debe ser 

proporcionada por la Unión Europea y su implicación destinando fondos a este sector y 

denunciar a los gobiernos de España y de Europa las importaciones de otros continentes con 

una competencia desleal hacia nuestros agricultores. Resulta abusiva la permisibilidad de los 

gobiernos. Ahí está lo más importante para que la agricultura comarcal, española y 

autonómica salga adelante. 

Y tampoco puede dejar pasar por alto la gestión del Consell Agrari, pues está en 

quiebra, como la SAG. No vale descargar las culpas en VOX, IP, PP o CIUDADANOS, hay 

una responsabilidad del Gobierno y no se puede seguir así, CIUDADANOS se brinda para que 

esto no ocurra, es responsabilidad de todos, pero sobretodo del Equipo de Gobierno. La 

gestión del Consell, y no es por su delegada, que me consta que está haciendo grandes 

trabajos, está en quiebra y es responsabilidad de más de uno. 

Por otra parte, no olvida a la Industria de la ciudad, está en una situación muy 

complicada y a punto de cerrar. Existe un gran problema de accesibilidad y permeabilidad de los 

polígonos industriales.  Si le añadimos que Parc Sagunt no es un parque industrial totalmente de 

producción, sino que un porcentaje muy elevado, un 60%, es logístico, no favorece la entrada 

de más empresas industriales para aumentar la creación de empleo. Es más, en estos 

momentos, hay que intentar salvar las que quedan porque empresas como, por ejemplo, 

Pilkington, están muy mal. Industrias productivas quedan pocas, Sidmed, Galmed, Lafarge, 

que generan puestos de trabajo, lo demás es logístico. 

Ciudadanos se opuso a unos Presupuestos que se realizaron deprisa y corriendo, tarde 

y mal, y como si fuera un juego de naipes, a ver a quién le toca la carta más alta. Cada 

concejalía pidió y luego a ver de dónde se podía sacar el dinero. Indica que este es el Gobierno 

de las transferencias de créditos. Jamás ha habido tanto movimiento en un presupuesto. Se 

echa en falta un presupuesto real, verdadero, asequible, cercano y, sobre todo, ejecutable y es 

responsabilidad del tripartido. Tienen que ser responsables. Cuando se gobierna se hace para 

toda la ciudad. 

Queda mucho por hacer, muchas familias siguen sin recursos, sin conexión a internet, 

ni dispositivos como ordenadores o tablets para que sus hijos puedan ejercer sus estudios en 

las mismas condiciones que sus compañeros, ampliando gravemente esa brecha digital 

educativa que ya existía. Desde Ciudadanos piensan que si este Equipo de Gobierno negocia y 

escucha y no se decantan por unos barrios sí y otros no, la gestión puede ser mucho más 

productiva para los ciudadanos y ciudadanas de toda la ciudad. 

 

Toma la palabra el Sr. Rovira. Agradeciendo el enorme esfuerzo que han hecho todas 

las trabajadoras y trabajadores públicos de este Ayuntamiento, de la SAG, del Consell Agrari 

y del resto de Administraciones Públicas, sobre todo durante los meses más complicados de la 

pandemia. Por supuesto, también agradece al resto de compañeros del Equipo de Gobierno 

por el trabajo realizado desde que comenzó esta legislatura. 

Dicho esto, indica que es imposible no hablar de la Pandemia y sus efectos en el día a 

día de la gestión municipal también en este último año. 
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Manifiesta estar convencido de que la gestión de la pandemia de este Ayuntamiento ha 

sido modélica y valiente, un ejemplo para muchas ciudades del mismo calibre. Pocos 

ayuntamientos han puesto tantos recursos encima de la mesa para hacer frente a esta crisis 

económica y social provocada por la pandemia. Han puesto a las personas en el centro de la 

acción del Ayuntamiento, porque consideran fundamental que la administración local 

facilitara soluciones para que fuera ese dique de contención efectiva ante la emergencia social 

que se vive, para hacer la vida de los vecinos y vecinas un poco más digna. 

Ya mencionó el año pasado que el Ayuntamiento puso encima de la mesa casi siete 

millones de euros de sus arcas para generar esta red de protección social tan necesaria. Y en 

2021 también se ha vuelto a hacer un enorme esfuerzo a través de los Presupuestos 

Municipales. Con un escudo social que se ha basado en reforzar el presupuesto del 

departamento de Servicios Sociales, y sin olvidar el apoyo a pymes, a los autónomos, con los 

planes de subvenciones, contratación de empresas locales y demás iniciativas que se están 

llevando a cabo. Congelando o suspendiendo determinadas tasas o impuestos aun sabiendo 

que eso significaba menos ingresos para el Ayuntamiento. 

Entiende que no se ha escatimado ni un solo euro en poner en marcha este escudo 

social, ni uno solo, ni en activar este plan de choque social para conseguir, entre todos y todas, 

una salida más solidaria a esta crisis, sin dejar a nadie atrás, que es una obsesión que ha tenido 

EUPV y desde este Equipo de Gobierno para que no se repitan los errores de la crisis del año 

2008. 

Por su parte, y en esta primera intervención hace un breve repaso también sobre las 

competencias y responsabilidades que se asumen desde Esquerra Unida, tanto su compañero 

el Sr. Sampedro como él mismo. 

En primer lugar, en concejalías como Juventud han seguido manteniendo tanto la 

actividad como el servicio que se ofrece a madres y padres, con una casi normalidad en los 

servicios que se prestan, en las actividades de ocio y en la programación cultural. Un ejemplo 

de ello son, los 24 conciertos de artistas locales jóvenes, de octubre a junio que organizó el 

departamento de Juventud. 

Se pueden contar con los dedos de una mano los Ayuntamientos de la provincia de 

Valencia que han mantenido la “Escola d’Estiu” tanto el año pasado como éste, como servicio 

a la juventud e infancia para ayudar a la difícil conciliación familiar y que contó con más 500 

niños y niñas y 100 monitores. Igual con el resto de las actividades y programación de 

Juventud o de Cultura, que las han adaptado a las circunstancias, pero se han mantenido.  

La Pandemia no ha evitado que se siguiera trabajando. Se ha aprobado un plan de 

infancia, un plan de juventud, UNICEF ha renovado el sello ciudad amiga de la infancia (que 

sólo se da a aquellas ciudades que tienen una excelencia en sus políticas hacia los menores). 

La Ciudad de Sagunto se consolida como referente en políticas de Juventud gracias a 

esa amplia actividad y servicios que se ofrecen a las personas más jóvenes y a las familias. 

En cuanto al departamento de Memoria Histórica y al departamento de Patrimonio 

Industrial, recalcar la ejecución de obras de reacondicionamiento de construcciones íbero-

romanas finalizadas en mayo de este mismo año por valor de casi 80.000 euros. La puesta en 

Valor del Monumento Funerario del CEIP José Romeu, aunque es una actuación que arranca 

de años atrás. También la adquisición del refugio de la guerra civil de la calle San Francisco 

como parte del Patrimonio de la Guerra Civil, sumado al Plan director que garantizará la 

recuperación y puesta en valor del gran Patrimonio Cultural de la Guerra Civil que hay en la 

Ciudad. También destaca que ya se ha adjudicado la redacción del proyecto de las actuaciones 

urgentes de la Gerencia y de la apertura de ese espacio libre, un proyecto muy ambicioso que 

sentará las bases por fin de la recuperación de todo este espacio importantísimo en el Puerto. 

Se han ejecutado las obras exteriores del Museo Industrial, se ha reubicado tanto el 

archivo como todo el material de la Fundación y se han comenzado las obras del interior del 
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Museo. Un paso más para poder hacer realidad en un futuro el Museo Industrial y la Memoria 

Obrera del Puerto de Sagunto. 

Por lo que se refiere al departamento de Actividades, a pesar de que en ocasiones se 

habla de parálisis, informa que el número de licencias de actividad o títulos habilitantes que se 

dieron el año pasado por parte del departamento de Actividades fue de 265. Pero es que 

además, Actividades ya ha dado 322 licencias en lo que va de año. El trabajo del 

Departamento de Actividades ha sido y es fundamental para el desarrollo de la actividad 

económica, más aún en tiempos de crisis como estos. En ocasiones realmente es enorme el 

trabajo que tienen que llevar a cabo los técnicos y que suponen los grandes proyectos, por 

ejemplo, con las empresas que puedan instalarse en polígonos como Parc Sagunt. Es evidente 

que cuesta sacar adelante las inversiones municipales, algunas más que otras, pero, desde el 

Ayuntamiento se dan facilidades al vecino/a que quiere montar un negocio, o a la empresa que 

se quiere instalar en alguno de los polígonos, y por tanto, no se puede hablar de parálisis, sino 

de agilidad y las máximas facilidades para el desarrollo de la actividad económica. 

Desde el Departamento de Archivo y Bibliotecas se ha tenido también que asumir los 

retos de esta difícil situación adaptándose día a día a las medidas sanitarias, restricciones y 

normativa para poder desarrollar la actividad y dar servicio a usuarios y usuarias de las 

Bibliotecas. En los últimos meses se ha podido tener listo el proyecto para mejorar las 

instalaciones del Centro Cívico en la primera planta. Se ha duplicado la Biblioteca Infantil en 

este centro que sin duda es una mejora importante para el fomento de la lectura entre los más 

pequeños y también para el desarrollo de actividades dirigidas a ellos.  

Y después de mucho tiempo se ha dado solución a una parte fundamental del 

patrimonio industrial formalizando la cesión el Archivo Histórico Minero Industrial y su 

ubicación en una nave del polígono, después de años almacenado ya está listo para su 

catalogación y su puesta en valor. 

También se ha realizado la mejora de las conexiones eléctricas de las bibliotecas para 

su utilización por estudiantes con ordenadores, tablets, etc. conforme a las demandas de los 

usuarios de la biblioteca. Y se han adecuado las salas de la primera planta del Centro Cívico 

que están a la espera de que se abran en breve y se han mejorado estas instalaciones al margen 

de que quedan cosas por hacer como ejecutar los proyectos que ya están desarrollados, pero se 

ha hecho un buen trabajo.(ciberteca, asociaciones, estudio, etc.) a falta de su apertura tras 

levantarse las restricciones. 

En lo referente a la Empresa Pública Municipal SAG es importante destacar el 

aumento presupuestario en 2021 de 270.000€ para mejorar la recogida de residuos, la 

señalización, el incremento de servicio de LEP y también de aumento del servicio de Jardines. 

En comparación con el año 2008, a día de hoy tiene el mismo presupuesto que entonces, 14 

millones 2008, 13 años después se cuenta con el mismo presupuesto con más servicios como 

la grúa, mantenimiento colegios, señalización, más zonas de limpieza, más zonas de recogida, 

más zonas verdes, más edificios. 

Hay que destacar el enorme trabajo que se ha hecho no sólo de la SAG sino también de 

Contratación y de Mantenimiento de adaptación a la Ley de Contratos del Sector Público para 

declarar la SAG como medio propio y los respectivos encargos que durante este año se han 

aprobado por parte del Ayuntamiento. Destaca también el enorme esfuerzo que ha supuesto  la 

limpieza y desinfección de los locales, sobre todo los colegios y recalca que ese incremento de 

servicio ha sido a coste cero extra para el Ayuntamiento. 

Valora positivamente las actuaciones extraordinarias principalmente en playas con 

motivo del último temporal valoradas en más de 40.000€ y que no han supuesto coste 

extraordinario para el Ayuntamiento, así como los más de 25.000€ de los trabajos realizados 

por LEP, Jardines y Aseo Urbano. 
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También la gestión de recogida de fibrocemento que ahora lleva la SAG ha supuesto 

un avance importante por la agilidad que supone la retirada de la vía pública de este material 

peligroso. 

Ha habido diferentes actuaciones en los colegios las más destacables son CEIP 

Vilamar, CEIP Baladre Infantil, CEIP Cronista Chabret o CEIP Joaquín Rodrigo. 

Remarca también el contrato de comunicación así como la renovación del parque de 

contenedores, los más de 200.000 euros de inversiones tanto en maquinaria como en 

modernización del servicio de aseo urbano así como los 240.000 euros para inversiones en 

jardines  

También menciona las reuniones periódicas con AAVV para el desarrollo y mejora de 

los trabajos de la Empresa. 

Se han iniciado los trabajos para establecer un Protocolo con Policía Local/SAG que 

facilite la identificación de las personas responsables del incivismo ciudadano relacionado con 

residuos y limpieza viaria. 

Igualmente se han aprobado las condiciones municipales por parte del Consejo de 

Administración para la cesión de la parcela para las nuevas instalaciones de la SAG. 

Se ha mejorado el servicio gratuito de recogida de poda en Almardà y Montaña 

establecido una vez a la semana durante el periodo estival que todavía está vigente, conforme 

a las peticiones de los vecinos. 

No obstante indica que sigue habiendo objetivos y retos por delante, como son: 

-Redacción y ejecución del proyecto de Nueva sede que se deberá empezar cuando el 

Ayuntamiento haga la cesión de los terrenos. 

-La creación de un Departamento/Delegación propio en el Ayuntamiento que gestione 

y fiscalice los encargos directos al medio propio. 

-Dar soluciones a los problemas de poda incontrolada mejorando los servicios como ya 

se está haciendo. 

-Negociación de un convenio único de Empresa. 

-Negociar un segundo Ecoparque móvil que hay que reclamar para la gestión de la 

SAG al Consorcio de Residuos. 

-Abordar y reducir el grave problema que hay con los residuos de los mercados que 

provocan un gran coste para la SAG y evidentemente para el Ayuntamiento. Hace falta una 

labor de coordinación entre la SAG, Policía Local y Mercados. 

-Diseñar una nueva estrategia de recogida de residuos para hostelería y comercios en 

lugares conflictivos, como puede ser el paseo marítimo del Puerto de Sagunto. 

-Incrementar las actividades formativas junto con las campañas de responsabilidad 

social corporativa.  

En cuanto al departamento de Playas destaca la ampliación de la temporada un mes 

más de servicio de lo habitual, que era un compromiso adquirido esta legislatura y se ha 

cumplido. También se ha consolidado el horario de Salvamento y Socorrismo en julio y 

agosto hasta las 21:00 horas, algo que prácticamente no se puede encontrar en ninguna playa 

no solo valenciana, sino de toda España. 

Se han renovado las instalaciones del Punto Accesible de Almardà así como que se ha 

renovado el equipamiento para salvamento y socorrismo para que cuenten con el mejor 

equipamiento posible para los rescates en la playas.  

Igualmente se ha ampliado el contrato de vigilancia y salvamento con drones para las 

playas del norte para que cuenten con los mismos servicios en las playas de Almardà, Corinto 

y Malvarrosa, que la playa del Puerto y se ha continuado apostando por la tecnología de 

inteligencia artificial para garantizar unas playas seguras durante este verano. 

Se sigue colaborando con las AAVV y Acción Ecologista Agró para diseñar las 

estrategias y trabajos futuros en las playas y este pasado año se firmó un convenio de 
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colaboración que se está ejecutando con SEO/BirdLife y la Diputación de Valencia para 

realizar un proyecto de conservación y renaturalización de playas. 

Destaca también el importante trabajo de mantenimiento que se hizo a través del Plan 

de Empleo en el paseo marítimo del Puerto.  

La mejora y estabilización de los contratos de chiringuitos que salieron a licitación, 

trabajo conjunto con el departamento de Patrimonio que permitió: 

o Ampliación horaria hasta las 3:00 

o Sacar contratos a 4 años 

o Mayor exigencia en criterios medioambientales 

Y por supuesto el mantenimiento de las más de 20 certificaciones y distinciones de 

calidad de las playas: Banderas azules, Q de calidad, Qualitur, ISO 9001, 14001, 170001, 

Certificación ambiental Emas y el sello de turismo seguro. 

No obstante hay retos pendientes que están encima de la mesa, como son: 

- Redacción de una nueva ordenanza de Playas que profundice sobre la protección de los 

espacios dunares. 

- El proyecto regeneración cordones dunares en colaboración con Agró y Vida Silvestre 

y acordonar los tramos de cordón dunar que queden por proteger. Y aquí hay que 

agradecer a Acción Ecologista Agró los trabajos de voluntariado ambiental por la 

conservación y mejora de los espacios dunares que hacen año tras año. 

- Aumento de baños públicos en la Playa del Puerto dado que existe ese paseo Marítimo 

y se podrían eliminar así progresivamente los WC químicos. 

- Redacción Proyecto de Postas de obra para el Puerto y Almardà 

- Renovación del resto de la flota de Salvamento  

- Cartelería informativa sobre la red de Playas sin humos. 

- Cartelería informativa sobre los espacios protegidos del litoral y mejora de la cartelería 

informativa de los servicios de la playa. 

En general se han conseguido, a pesar de todo, desbloquear una serie de temas que 

llevaban atascados mucho tiempo. Ha costado años de trabajo, muchos de ellos desde la 

legislatura anterior, y por fin se ha visto la luz al final del túnel. Es el caso de las rondas norte 

y sur de Puerto de Sagunto, del Centro de Visitantes del Castillo con las obras en marcha a 

pesar de la Consellería, del Museo Industrial, por fin, del pabellón frente al Cementerio, el 

IES nº5, de la Gerencia que se acaba de adjudicar, valorado en más de 4 millones de euros, el 

Casal Jove de Sagunt donde la obra está en marcha desde hace un mes.  

A pesar de que el Ayuntamiento ha priorizado la lucha contra el COVID como su tarea 

principal, en el resto de los frentes se están haciendo las cosas razonablemente bien, con sus 

errores y sus aciertos. En algunos frentes mejor que otros, es cierto, pero se sigue avanzando 

en mejorar la ciudad y en ir cumpliendo el pacto de Gobierno que es el compromiso marcado 

con la ciudadanía. 

Recalca la responsabilidad de todos los partidos del Ayuntamiento a la hora de arrimar 

el hombro en esta difícil situación, y el esfuerzo humano y, sobre todo, económico de este 

Ayuntamiento para no dejar a nadie colgado en esta crisis.  

Para finalizar, desde EUPV entiende que ha sido un Ayuntamiento modelo en la 

gestión de la crisis sanitaria y por parte de todos los partidos ha habido voluntad de colaborar, 

algo que en muchas ocasiones hubiera parecido impensable, y agradece esa colaboración y 

ganas de aportar en los momentos más difíciles del último año y medio, por la evidente crisis 

social y económica derivada de la pandemia, al margen de posiciones ideológicas, a veces 

antagónicas, han sabido llegar a acuerdos entre Gobierno y oposición, a través del diálogo, por 

el bien de todas y todos, algo que esta Ciudad se merece y vecinos y vecinas agradecen en 

tiempos tan complicados. 
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Intervine ahora el Sr. Muniesa el cual manifiesta; que tras pasar un año desde el pasado 

debate del Municipio, llega a la conclusión que podría reeditar lo dicho entonces. Retocando 

algún dato y reforzando algún matiz poco se podría equivocar. Un Gobierno, al que después 

de iniciado el tercer año de legislatura se le puedan aplicar los mismos reparos que hace un 

año, que su gestión no ha servido para resolver problemas que entonces ya se denunciaron y 

no se haya percibido un cambio, evidencia, en cierta manera, agotamiento. Ya en su momento 

defendieron que el debate debía servir para analizar la situación de cómo están las cosas. Pero 

si las cosas en el tiempo siguen igual es bastante negativo. Porque si, lejos de dar una 

contestación a vecinos, a sus reivindicaciones como destinatarios de las acciones de los 

políticos, se les genera preocupación y desconfianza, eso es consecuencia de la labor 

desplegada por los responsables políticos en el Gobierno.  

Es evidente que el balance del año pasado contó con un invitado sorpresa, un virus que 

trastocó nuestro día a día y trastocó la naturalidad con la que hasta el momento se había 

debatido en un día como el de hoy. Nadie auguraba hace más de un año cómo un virus iba a 

trastocar el día a día, el de todos, pero fue ese mismo “todos”, funcionarios, grupos políticos, 

vecinos, se constituyó en ser una parte esencial a la hora de minimizar sus efectos. No pueden 

tener queja por la responsabilidad demostrada en los momentos más críticos sin fisuras en los 

apoyos. Pero después de un año el Gobierno no puede seguir escudándose en una 

circunstancia que ha venido para quedarse. Un gobernante está para resolver, no para eludir 

responsabilidades. Colocar en el centro de las prioridades la gestión de las necesidades de la 

ciudad y sus vecinos y no la de los grupos que conforman el Gobierno, para lo que se cuenta 

con recursos determinados que no son infinitos y de los que entiende son responsables. Hay 

que ser consciente con qué ingresos cuenta uno realmente para llevar a cabo gastos e 

inversiones prioritarias, pero han demostrado tras siete años que eso les suena a chino. No hay 

ni eficacia ni eficiencia que se exigió hace un año, sólo les sirve contar con sus votos para 

contentarse con sus socios y no a las necesidades de los vecinos. En el olvido está la 

contención salarial y esa visión de austeridad para lograr los resultados desde el mismo 

momento que se tomó posesión y reeditar su pacto del “más de lo mismo” en estos siete años. 

Son el Gobierno más caro de la democracia y con peores resultados. En su tercer año de 

mandato se ha consolidado como profesionales de besos, fotos y abrazos con los que se 

intenta abarcar y cubrir esa falta de resultados y de respuestas. Buscaban más participación 

aunque realmente ha sido fingida; la buscaban al principio para dar esa apariencia de que algo 

había cambiado, que escuchaban, pero el paso del tiempo ha demostrado que ha sido una 

forma de descargar sus responsabilidades a terceros cuando las cosas no salen como quieren. 

Se ha pasado de “somos nuevos sin serlo” y el “vamos a hacer” después de siete años a la 

excusa de “la culpa es de los demás”, por la parálisis ante la falta de los resultados. No quiere 

reiterar aquello de que recibieron un Ayuntamiento con herencia a modo de proyectos y 

saneado, sino que después de cuatro años de tripartito iba a ser la de la confirmación, no 

fueron suficientes cuatro años, es que cuando se ha pasado al ecuador de esta segunda 

legislatura se sigue en sequía, pero con anuncios. Fotos y anuncios hay muchos, pero 

realidades, pocas. No se trata de recibir un Ayuntamiento que dispone de dinero y de 

proyectos, se trata de ser capaz y tener un equipo para gestionarlo. Tras siete años hay 

incapacidad y parálisis de la gestión queda demostrada por falta de resultados, año tras año. 

Una situación que se ve reflejada en la radiografía de las cuentas municipales, es el tercer año 

que se les acaba el plazo para aprobar el presupuesto y se sigue sin noticias de él; pero es que 

el que correspondía a este año, ha sido un fracaso de gestión nunca visto en este 

Ayuntamiento, el gobierno de izquierdas con 20 liberados con dedicación exclusiva, 

entregaron la redacción del principal documento económico del ejercicio a una empresa, al ser 

incapaces de presentarlo en tiempo y forma para luego dar un paso hacia atrás ya con el año 

empezado y presentar un corta pega del 2020. Además es que la verdad es que la sindicatura 

les advirtió de no poder recibir ayudas por no presentar la liquidación del 2019, todo un hito 



 22 

en la gestión. Pero si, al menos, lo que se presentara fuera real, porque no es posible creerse 

después de tres años ese documento. Presentaron uno que sumó 15 millones de euros más de 

lo que arrojó la liquidación que ya tenían en el actual escenario de crisis, cuando todos los 

indicadores económicos van a la baja y quieren convencer de que de verdad van a producir 

esos ingresos; de nuevo ha sido un cuento chino del tripartito.  

Hace un año ya insistió en que era temerario mentir con los ingresos de forma reiterada 

y la liquidación volvió a darles la razón y la obligación de tener que hacer un plan de 

saneamiento, también. El problema es que para resolver los errores del gobierno, lejos de 

cambiar la receta con la que no aciertan para resolver la situación, vuelven a contemplar en su 

plan más impuestos, más deuda y más préstamo, precisamente los ingredientes que nos han 

llevado a esta situación y a pagar entre todos los vecinos este desaguisado. Indica que mentir 

no es gratis y a la primera oportunidad culpan a la pandemia cuando lo ocurrido tiene su 

origen en algo que ya les advertimos; frente a la crisis, contención, ajustarse a lo real 

eliminando lo superfluo. Sin gestión, sin adaptar el presupuesto a la nueva situación, no puede 

traer nada bueno y así ha sido. La reiteración de los errores a la hora de inventar ingresos ha 

supuesto que los 17 millones de euros de más que se inventaron se reflejara en la liquidación. 

En el año 2020 presupuestaron casi 12 millones y medio en tasas para recaudar algo más de 8 

millones y la culpa no fue de la pandemia y la falta de actividad, sólo era porque se recaudaba 

alrededor de 10 millones, pero no tuvieron mejor suerte con los impuestos indirectos donde el 

40% de recaudación no se produjo, por no hablar de la venta de terrenos. Nada les para, sus 

votos son los responsables de hacer estas políticas para los suyos y no para la ciudad y sus 

necesidades. Sólo buscan la forma de poder justificar casi 85 millones de euros en ingresos 

que no tienen. Todas estas prácticas tienen un riesgo, que no han querido solucionar porque 

mientras ha habido ahorros han renunciado a hacer inversiones productivas y no han destinado 

a pagar los gastos que ya había que tener cubiertos, pero cuando se han terminado y han 

llegado las consecuencias económicas del COVID, les ha sacado los colores y han tenido que 

improvisar un plan de saneamiento. Y la solución ha sido más presión fiscal, más carga de 

impuestos indirectos, con más préstamos y más deuda por habitante. Porque haber incidido en 

mayores ingresos en tasas, ICIO y venta de solares habría sonado a burla. Esa es su línea 

argumental, más presión fiscal, más deuda y más préstamos, mientras las inversiones no se 

llevan a cabo. Dijeron que si las inversiones no se ejecutaban sería un fracaso y así ha sido. 

Sólo han sido capaces de invertir algo más de un euro de cada diez que tenían previstos. 

Mantienen una deuda desbocada en estos años que alcanza casi 33 millones de euros al final 

de este ejercicio, mientras el 90% de las inversiones no se han llevado a cabo, lo cual significa 

que mientras cada vecino ha visto casi duplicado lo que tiene que pagar por los préstamos 

desde que están gobernando, no ven ni una sola de las inversiones a las que se habían 

comprometido. No gastan ni lo que presupuestan, todo son incumplimientos, no son capaces 

de gestionar ni lo que tienen. Las buenas palabras tienen un corto recorrido y más cuando 

encaramos el tercer año de la legislatura y los vecinos ven que no se ha mejorado su bienestar. 

Son siete años de Gobierno tripartito y todo lo que han dejado de hacer tiene sus 

consecuencias en infraestructuras, en educación. La consecuencia es que la izquierda no puede 

ocultar las consecuencias de su gestión negativa que acaba pagando el vecino con impuestos 

pero sin dar ni un solo resultado. El optimismo está muy bien mientras no signifique jugar con 

los recursos de los demás y hacerlo demuestra la irresponsabilidad de los que gobiernan y que 

priorizan los intereses partidistas en lugar de el de los vecinos. Una año más vuelven a 

preguntar qué va a pasar con el presupuesto del año 2022, del que seguimos sin saber nada 

cuando se tenía que haber presentado el día 15 de septiembre y aprobado hace una semana. Y 

eso que se comprometieron a cumplir los plazos y no existe ni borrador; pero sí hay más de 20 

liberados. Ni siquiera con la mayoría de la que disponen son capaces. 

Tras lo ocurrido en el año 2020, ya no les demandan ni tan siquiera que destinaran los 

superhábit a los planes de empleo, son de exigir más a los demás que lo hagan otros cuando 
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gobiernan, pero cuando son ustedes los que gobiernan cambian los planes. De los 7 millones 

que disponían, decidieron destinar sólo cinco. Esa es la diferencia, el Partido Popular 14 

millones en dos años, y el tripartito 5 millones en 7 años. A pesar de ello, contaron con la 

absoluta colaboración del Partido Popular porque era el momento de aunar esfuerzos, sólo se 

pidió que se cumpliera con rapidez y gestión, sin embargo el resultado fue que tras demonizar 

a todo un sector como la hostelería, la restauración y el turismo cerrándolo, las ayudas 

comprometidas de más de 2 millones de euros destinados a las ayudas Pymes, sólo se pagaron 

alrededor de 1,2 millones. Y el resto del contenido del plan no corrió mejor suerte, con las 

ayudas de la Generalitat hubo gente que se sintió engañada. Pero esta situación no sólo se ha 

dado en el propio plan sino en otros mecanismos de ayuda como los premios de la campaña al 

comercio local que sólo se pagaron 58 de los 200.000 euros destinados y además una vez 

pasada la campaña de navidad, generando una decepción en el sector hostelero y comercial de 

la ciudad. Vieron cómo pasó el grueso de la campaña sin que se hubiera pagado ni en tiempo 

ni en forma la cuantía prometida. Y si esto es lo que pasa con las ayudas, qué pasa con los 

proveedores…,los datos de liquidación señalan tras más de dos años de gestión aumenta la 

cuantía de las facturas pendientes de pago que se sitúan en casi 6,7 millones, un 30% más que 

en el trimestre anterior. Dónde quedaron las promesas de las ayudas rápidas y eficaces. Seis 

con siete millones de euros de los cuales el 40%, más de 2 millones y medio ya se deberían 

haber pagado porque se encuentran fuera de plazo. Hay pendientes 6,7 millones y sólo pagan 

5, dejan más cantidad pendiente de la que son capaces de pagar, no es por falta de liquidez 

sino por incapacidad. Las consecuencias es que, autónomos y pymes se ven asfixiados, siguen 

sin cobrar en tiempo y forma. Pero esta situación es aún más vergonzosa cuando por segundo 

año consecutivo se reproduce con la SAG. El año pasado dejaron 5 meses sin pagarle ni una 

sola factura y de nuevo le han dejado a deber a la empresa municipal 4 millones y medio de 

euros después de llevar meses sin abonar el grueso de las facturas. Lo que el año pasado se 

atribuyó a un cambio contable, que habían dejado más de un año sin resolver, este año lo han 

derivado al propio director, acusándole de que no les había avisado, cuando consta, no sólo 

por factura electrónica registrada, sino también por correos remitidos. A esa falta de capacidad 

para resolver los problemas pretenden visualizar que sea una imagen negativa de la gestión 

para culpar a la dirección y querer trasladarlo así a los vecinos, en esa cruzada de acoso y 

derribo que mantienen con la gerencia.  

Igual que con el Consell, dejadez y una nefasta gestión. Ya no se sabe cuántos 

concejales han pasado por ahí sin que ninguno asumiera la responsabilidad de dar una 

solución manteniendo su autonomía, la supervivencia del colectivo agrario. Buscan culpables 

cuando son responsables de la gestión. Al final lo que realmente importa, que es resolver los 

problemas, lo dejan en un segundo plano y las consecuencias son que dejan abandonados a 

sectores esenciales para la recuperación como son pymes, comercios, emprendedores, jóvenes. 

Si no son capaces de ejecutar y aplicar los recursos que tienen, las consecuencias son fáciles, 

vecinos que se quejan por la falta de soluciones, no les salen las cuentas ni resuelven los 

problemas de los barrios. Hasta el momento cada vez que afloran críticas anunciaban planes. 

Si se inunda Almardà y la Playa del Puerto después de 7 años sin realizar ni una sola 

inversión, dicen que están trabajando en un plan y cuando se les pide dicen que estará a finales 

de año. Pero además después de tres años añade visitas para conocer de boca de los vecinos 

sus quejas. ¿Es que después de 3 años y 20 liberados no las conocen ya?. Un año después más 

fotos, más publicidad y propagando. Hay una conclusión clara y es que sin inversiones y sin 

respuestas sólo con anuncios no se resuelven todos estos olvidos. 

Si la liquidación del 2019 les sacaba los colores en inversiones, teniendo previstas por 

valor de un millón cuatrocientos mil euros la accesibilidad, carriles bici o repavimentaciones 

se habían gastado cero euros, este pasado año 2020, con la liquidación en la mano, aunque las 

han aglutinado, tampoco ha mejorado mucho la cosa; 8,5 de cada 10 euros se han quedado sin 

gastar. No se trata de tener mucho presupuesto, sino de saber gastarlo. Estos números, y que 
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hayan pasado todos estos años, se escenifica en el enfado de los vecinos, los cuales oyen las 

excusas año tras año pero que cuando llegan las inundaciones tras las lluvias observan con 

hastío como, una vez más, no se han limpiado ni las salidas naturales ni ejecutado ninguna 

mejora de alcantarillado y pluvial. Los vecinos de Almardà, de la playa del Puerto saben de lo 

que se está hablando. Un año después pasividad y abandono. Este es un ejemplo de lo que 

pasa en el resto de la ciudad; como que los vecinos del Norte del Palancia clamen contra 

plagas de gusanos y ratas mientras se escudan en que hay solares sucios, sin que se tomen 

medidas de desintexización y limpieza en vías ni en plazas públicas, mientras anuncian de 

nuevo una ordenanza de solares que ya aprobaron en 2016 y que nunca pusieron en marcha. 

Hace una año el barrio Baladre denunció la ocupación ilegal de 50 viviendas, que lejos 

de solucionarse registra más casos de ocupación ilegal, sin que el tripartito ni la Generalitat 

hagan nada. Menos mal que tras perder tres millones en Baladre 1 en ayudas para la 

rehabilitación por no presentar la documentación, este año se han logrado 1,7 millones de 

euros aunque se reparta en los próximos años; no obstante esto no ha restado las quejas por el 

abandono que corresponden al mantenimiento básico municipal de la zona.  

Son mantenimientos que por cualquier zona reivindican los vecinos porque la ciudad 

está sucia, basura acumulada, esparcida alrededor de los contenedores, enseres en vía pública, 

malos olores por falta de mantenimiento de imbornales, solares como selvas que invaden 

aceras, sin que desde su gestión se haga nada. También excrementos. Nunca la ciudad se había 

visto sometida a tal grado de abandono, que se ha visto reflejada en invasión de ratas en zonas 

públicas por no hablar de las tradicionales plagas de cucarachas, mosquitos o gusanos que 

desesperan a los vecinos que se quejan con impotencia ante la pasividad. El dinero no lo 

arregla todo si detrás no hay un equipo gestor responsable. De qué vale dotar a la SAG con 4 

millones más de euros si no se refleja en esas actuaciones. Hay barrios abandonados negando 

año tras año invertir en la recuperación de la vivienda pública social en el Plan de Empleo, 

mientras el propio Consell alerta de la necesidad de vivienda pública, mientras tachan de 

alarmismo y cuestionan el problema de la ocupación ilegal y se disparan las listas de espera 

para obtener una. Después de 7 años y eliminar la concejalía, por fin han puesto en marcha la 

oficina de la vivienda que habían rechazado sistemáticamente durante estos años. En 

momentos de crisis hay que proponer trabajar y poner en marcha con agilidad mecanismos 

que forjen bases de futuro. El PP lo hizo en la peor época con el avance final de Parc Sagunt y 

nuevas zonas comerciales y que pese a quienes no creyeron, hoy son fuente de riqueza y 

empleo. No les verán intentar segar la hierba bajo los pies de apuestas industriales y 

comerciales, pero se enfrentarán a quienes todavía hoy se empeñan en desgastar a la industria 

por simples postulados doctrinales. La seguridad jurídica, la reducción de impuestos, la no 

reposición de tasas eliminadas, agilidad administrativa, son requisitos necesarios en el proceso 

de recuperación; recuperación que necesita de la colaboración público-privada y de los 

agentes sociales como Asecam o los sindicatos y no intentar ningunearles ni quitarles 

protagonismo como meros invitados de piedra como se había hecho. Las consecuencias de lo 

que digo, fue la pérdida de ayudas claves por pura incompetencia del gobierno local en el 

pasado. No se trata de meros números, cuando hablamos de perder el 80% de las ayudas 

significa perder infinidad de oportunidades. Estamos un momento crucial que debe ir más allá 

del anuncio de presencia en foros, sino de adoptar y apoyar medidas para propiciar la 

recuperación y ahí siempre contarán con el apoyo del Partido Popular. Política industrial sin 

complejos doctrinales, no más desgaste. No se ayuda con más impuestos, más trabas o más 

inseguridad porque así se han perdido millones de oportunidades hasta la fecha. Y se reclaman 

más atención a sus problemas reales y rechazan las políticas y piden medidas y ayudas 

eficaces. Basta señalar la crítica situación de la Pilkington para reiterar el apoyo a la industria 

de la ciudad, pero se sigue sin noticias del plan de ayudas para el sector de la automoción; 

sólo así se puede ser eje industrial de la comunidad sin que la torpeza miope de algunos haga 
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caer como fichas de dominó. Se debe seguir siendo líder si se atiende a las reivindicaciones de 

los empresarios y los agentes sociales.  

Hace un año reclamaban en sus jornadas más infraestructuras, menos presión fiscal, 

más agilidad y menos sectarismo. Desde el PP se les exigió bonificar y reducir impuestos pero 

no se ha hecho. La moratoria a las terrazas cuando ha sido el Botánic quien ha obligado a 

cerrar demonizando la hostelería, suena a insuficiente y tampoco lo arreglan ayudas de 4.000 

euros, cuando han estado meses cerrados. Ya no recuerdan su nueva política que, lejos de 

encontrar soluciones a quienes presentaban toda la documentación solicitada para sus terrazas, 

recibían una multa. Todo eso es lo que hay que cambiar. Hay cosas que no cambian y de 

nuevo, otro verano, se ha iniciado la campaña de playas con deficiencias, las mismas que hace 

un año, pero agravadas porque se han encontrado piedras y escalón, con amenaza de clausura 

incluida. Suciedad del agua por vertido sin el que se sigue sin tener los análisis que se 

solicitaron y falta de limpieza en los accesos. Todo esto es consecuencia de la política del 

escaparate, las quejas y la falta de soluciones es el elemento común.  

Algo tan común como abandonar la reivindicación, plegándose a los intereses de sus 

partidos. Es esencial gobernar, priorizar y gestionar, los eslóganes y anuncios no mejoran la 

vida de los ciudadanos. Si de verdad se quiere llevar a cabo la resistencia ante una situación 

tan dura como la que se ha vivido, se deben de marcar líneas políticas y gestión y tendrán el 

apoyo del Partido Popular; para poner cimientos, para seguir avanzando y mirando hacia el 

futuro para no ver todo frenado en la ciudad.  

 

Es el momento de la intervención del Sr. González portavoz de Iniciativa Porteña. 

Inicia la intervención enseñando un cartel que anuncia “El Puerto existe”. Manifiesta que si lo 

muestra un miembro de Iniciativa Porteña puede considerarse normal, pero cuando lo 

muestran personas que no son segregacionistas deberían meditarlo los señores del tripartito. 

Cuando se saca esta pancarta, se hace por muchos motivos, pero fundamentalmente porque es 

una realidad que el Puerto tiene su propia identidad e historia, por mucho que algunos se 

empeñen en negar. El señor Alcalde en el pasado pleno sobre el estado del municipio se 

dirigió a los de IP, con el apelativo de nacionalismo local rancio. Esa es la descripción que 

hizo el Alcalde sobre quienes llevamos la bandera del sentimiento de un pueblo. Es una pena 

que cuando habla de nacionalismo rancio no mire a quienes le acompañan en su Equipo de 

Gobierno. 

Cuando algunos hablan de la gran ciudad de Sagunto, a muchos les molesta pues la 

realidad es evidente, no son una, sino dos ciudades, de momento en un mismo municipio, algo 

que no niegan, pero cada una con su propia identidad diferenciada. Por ello, pide que se 

respete lo acordado por este pleno, respecto al topónimo del que reconocen como su Pueblo, 

en primer lugar, en la correspondencia municipal, tal y como se acordó en este mismo pleno y 

en segundo lugar, pide respeto al Equipo de Gobierno, pues es tan sencillo como hablar de 

municipio en lugar de ciudad.  

Son muchos los porteños y porteñas que se lo agradecerían, algunos como él mismo 

que es segregacionista, pero también otros muchos que, aunque no piensen en la segregación 

sí que quieren a su pueblo y sienten esa realidad diferenciada a la que ha hecho referencia.  

Pide que se reconozca que esto es así, aunque les cueste asimilarlo a algunos. 

Quizá esa falta de reconocimiento sea una causa fundamental en el retraso a la hora de poner 

en valor el patrimonio industrial. Pasa a nombrar algunas de las cuestiones pendientes. 

-Recuerda cuando Iniciativa Porteña propuso que la nave de talleres fuera utilizada 

como centro de vacunación masiva. Se negaron por diversas causas, pero la que más le llamó 

la atención es la esgrimida por el Sr. Fernández que afirmó que no era el momento porque el 

comienzo de las obras previstas, desde hace tres años, era inminente. Han pasado 10 meses 

desde entonces y está seguro de que este año no verán comenzar las obras, en este caso 
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doblemente importantes por poner en valor la nave y sobre todo por acabar con una serie de 

filtraciones que afectan a su estructura. 

Hace ahora un año, tras la reunión de la fundación de patrimonio industrial de Puerto 

de Sagunto, el propio alcalde aseguró que el Horno Alto se reabriría un día a la semana, pero 

un año después, no solo sigue cerrado a cal y canto, sino que además sigue sin poder utilizarse 

en su totalidad, pues no puede utilizarse la planta primera ni el ascensor. Se sigue a la espera 

de que el Sr. Alcalde cumpla con su promesa. 

-Parece que por fin han adjudicado las obras del Casino Gerencia, concretamente el 

pasado viernes la empresa Víctor Tormo que también está haciendo la obra del pabellón, ha 

presentado una oferta temeraria y el Ayuntamiento aceptó dicha oferta por 200.000€ por 

debajo del precio de licitación. Esperan que luego no hayan modificaciones como las que ha 

tenido que llevar a cabo en el pabellón de enfrente del cementerio. Pero es curioso que en el 

Puerto siempre se va con ofertas temerarias para obras que requieren de una cierta 

sensibilidad.  

-En cuanto al conjunto de la ciudad jardín de la Gerencia, les pide que dediquen una 

buena partida en los presupuestos del 2022, el Alcalde acaba de anunciar que hay 2 millones 

de un programa Plus y esperan que una buena parte de ese dinero vaya a la primera fase de la 

gerencia; que aunque el Sr. Rovira ha dicho que van casi 4 millones a la Gerencia, lo que de 

momento hay aprobado es la ejecución de un proyecto para las obras urgentes. Ojalá esa 

primera fase empiece el año que viene y sea el comienzo de la rehabilitación de la Gerencia. 

Esto no es más que el seguimiento del camino marcado por Iniciativa Porteña que presentó 

una moción en el año 2019 que planteaba precisamente que se dotara a la Gerencia de viales 

adecuados, agua potable, de alcantarillado, de aceras, de alumbrado y eso es lo que se 

pretende con este proyecto.  

-Por otro lado, el museo industrial, que debe de ser el contenedor de ese patrimonio 

guardado al lado del edificio, será acabado en los próximos meses, pero para realizar esa 

musealización, requerirá de una importante partida económica, por ello lanza una nueva 

petición de inclusión en los presupuestos. El Sr. Rovira ha hablado de que ha sido reubicado 

el archivo siderúrgico industrial, pero aunque esté reubicado, además hace falta que sobre él 

se realice una catalogación, un tratamiento especial porque se está viendo deteriorado y de una 

digitalización, por lo tanto, nuevamente solicita que dediquen a este proyecto lo que sea 

necesario. 

Una buena noticia es que el CEAM sigue adelante, aunque debe contar con una partida 

en los presupuestos de la Generalitat. El Sr. Sampedro ha afirmado que ese CEAM, la 

rehabilitación del casino, el museo industrial son obras que estarán concluidas esta legislatura, 

así como también ha previsto partidas para comenzar al año que viene las obras en la Ciudad 

Jardín de la Gerencia. Además, ha indicado que las obras de la nave de talleres, cuestión de la 

Generalitat, también darán comienzo. Desde Iniciativa Porteña se darán por satisfechos con 

que la mitad de estas obras estén acabadas o en marcha al final de la legislatura. 

El Pantalán parece que sí que cuenta con una partida de 2,4 millones de euros en los 

presupuestos del estado, algo que les alegra, pues son conscientes de que el paso adelante 

dado por Iniciativa Porteña ha servido para desbloquear ese proyecto. Ahora esperan que la 

Autoridad Portuaria cumpla con su parte y que en los próximos meses licite la primera fase de 

las obras, la fase en tierra, pero también le piden al Sr. Alcalde que no descuide sus labores en 

el consejo de la Autoridad Portuaria y vigile que se dan los pasos necesarios para esa 

declaración de impacto ambiental necesaria para las obras en el mar.  

-El Ayuntamiento de Sagunto perdió las opciones de hacerse con la propiedad de la 

Casa Noguera, para la que existe una iniciativa privada que puede resultar interesante, aunque 

hubieran preferido un uso público de ese espacio. Por otro lado, les resulta humillante ver 

cómo la casa de Aznar o casa amarilla de la playa en el actual estado de abandono, con un 

cartel que dice “se alquila”. Lo que ha ocurrido con estas propiedades históricas, no habría 
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ocurrido en Sagunto. Como muestra, el Ayuntamiento ha pagado lo necesario por edificios 

como el de la Once o por la casa Romeu. Por mucho que digan, no valoran igual el patrimonio 

y la identidad porteña, pero a pesar de lo que están haciendo, como he dicho al principio, el 

Puerto existe. Y esta existencia parece que la nieguen a juzgar por el olvido al que someten 

algunas cuestiones, pero sin embargo no se olvidan del Puerto cuando se trata de recaudar. Se 

han quejado por activa y por pasiva de que los Porteños pagan un 20% más de media en el 

recibo del IBI, pero además este último año, simplemente por tener el código postal 46520, los 

porteños también pagan un 20% más en el Impuesto de Transmisiones Patrimoniales, para una 

vivienda de un mismo valor catastral en Sagunto que en El Puerto. Nuevamente solicitan que 

se corrijan estos desfases porque son claramente discriminatorios para la población de El 

Puerto que, para esto, al parecer sí que existe. Espera que se haga algo con estos temas porque 

le consta que el Sr. Guillén lo ha expresado en la Comisión de Hacienda y no se ha hecho caso 

hasta el momento. 

Procede a la lectura de un texto que ya expuso en el Pleno hace unos años.  

“Hace más de un año, que se presentó una moción en la que se aprobó facilitar la 

adquisición de los casi 30.000 m2 de suelo industrial de propiedad municipal, que están 

situados (y siguen estándolo) en Cami la mar y en el polígono SEPES. Aquí se ha hablado de 

alquiler con opción a compra, de cesión bajo la modalidad de derecho de superficie, pero la 

realidad es que pasa el tiempo y desde el departamento de Patrimonio y Contratación, no se 

han sacado los pliegos que permitan, al menos, intentar llenar de actividad industrial ese 

suelo. 

Ese suelo pasó al olvido y no sabe si el Ayuntamiento es consciente de que dispone de 

30.000 m2 que podrían producir unos ingresos extra dentro de los presupuestos. 

Pero para poner en valor no solo los polígonos, sino el puerto comercial, son necesarias  

numerosas infraestructuras. Están a punto de publicarse los presupuestos de la Generalitat 

Valenciana. Los presupuestos del estado se han olvidado de este Municipio. Piden que por 

parte del Equipo de Gobierno, se adelante cuáles han sido las gestiones realizadas ante la 

Consellería de infraestructuras para facilitar el desarrollo de aquellas cuestiones que son de su 

competencia, tal es el caso del desdoblamiento total de la carretera de la IV planta, o el 

acceso Sur al Puerto Comercial, o la estación intermodal. Seguramente esto les suena porque 

en los últimos años se ha repetido una y otra vez porque son vitales para desarrollar la zona 

industrial y el puerto comercial que actuaría como motor económico del Camp de Morvedre. 

Por otro lado, les gustaría que desde el Equipo de Gobierno se les informara también 

de otra de las grandes infraestructuras situadas en Parc Sagunt: la desaladora, en aquel 

momento 28 millones (37 millones según ha afirmado luego el Alcalde) de euros gastados en 

una instalación sin uso. Con un convenio que está en el limbo, sin fecha de inicio de puesta 

en marcha. Los contribuyentes que son los que tienen que pagar en cómodos plazos esa 

instalación, merecen una explicación del cómo y el cuándo se pondrá en funcionamiento y 

cómo se financiará su gestión y amortización. 

Y siguiendo con el capítulo de infraestructuras, dejando atrás la industria, también 

pide que se les explique sobre algunos de los proyectos que consideran interesantes para el 

desarrollo de este pueblo. En primer lugar habla del acceso del tren de pasajeros hasta El 

Puerto Sagunto. Desde Iniciativa Porteña se recogieron más de 10.000 firmas, que junto al 

acuerdo plenario se presentaron en Consellería en ese acuerdo Plenario únicamente había un 

punto que pedía que se dedicara una partida en los presupuestos de la Generalitat de ese año 

para realizar el estudio de viabilidad de ese acceso para el tren de pasajeros hasta El Puerto. 

Esos presupuestos se publicarán esta semana y por tanto les gustaría saber si se ha movido un 

solo dedo por hacer cumplir ese acuerdo plenario que su partido también aprobó junto a otros 

en el Pleno. Piden compromiso y sobre todo que cumplan con sus obligaciones. No basta con 

comunicar el acuerdo a Conselleria, hace falta implicación. 
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Y dentro del capítulo de infraestructuras, habría que señalar que en las 

comunicaciones por la costa entre El Puerto y Canet, existe una gran deficiencia y en estos 

momentos un gran peligro dadas las pésimas condiciones de la carretera que cruza el cauce 

del río por la zona más cercana a la costa. Es necesaria una comunicación más adecuada así 

que entienden que desde el Ayuntamiento de Sagunto se debe exigir la construcción de un 

nuevo puente sobre el Palancia en la zona cercana a las playas del El Puerto y Canet.” 

Todo esto ya lo expuso en el pleno sobre el estado del municipio del año 2013, y en 

ese momento ya llevaba 6 años haciendo estas peticiones. En este momento, en el año 2021, 

han pasado por este Ayuntamiento la Alcaldía del Partido Popular, la Alcaldía de 

Compromís, ahora la del PSOE, y puede seguir leyendo hoy aquí reivindicaciones de hace 8 

años que son justas para un pueblo como el Puerto y ello hace que la ciudadanía del Puerto 

sienta que el Puerto no existe para el Equipo de Gobierno. 

Podría hablar largo y tendido sobre las carencias de los polígonos industriales y sobre 

las infraestructuras que faltan, sobretodo en el Puerto. Pero también habría que ver qué se 

echa en falta y apuntan directamente al Sr. Alcalde y sus supuestos contactos políticos con 

otras administraciones. No se ve presión hacia otras administraciones, se ha visto pasar a 

diferentes políticos de talla, pero al parecer, sólo para hacerse la foto. No se observa que las 

artes de convicción que tiene, las utilice también ante sus compañeros de partido en Valencia 

o Madrid. La foto no es suficiente; la situación exige mucho más. Manifiesta que advierte 

cierto servilismo aunque eso vaya en contra de los intereses del municipio, de lo contrario no 

se explica la resistencia a presentar el contencioso contra los espigones de Almenara, los 

cuales contaron con la bendición de la ex Alcaldesa Sr. Calero, mientras aquí se jugaba al 

gato y al ratón. Esa misma falta de energía se observa en la defensa de un Malecón público y 

lo mismo, le indica al Sr. Alcalde, en intentar al menos que llegue hasta el Puerto el tren de 

cercanías que no aparece en las peticiones de la Generalitat Valenciana. Es el momento de 

intentar que ese proyecto aparezca en el nuevo plan de cercanías que se presentará en el 

primer trimestre del próximo año. Lo mismo que con el asunto de la desaladora, pasan los 

meses y no se ha visto ningún avance en el camino de evitar que la ciudadanía soporte el 

coste de una instalación que no hacía ninguna falta. Los partidos que conforman el Equipo de 

Gobierno son los responsables de que se construyera esa instalación con un convenio nefasto 

para el municipio y que de llevarse a cabo supondrá un incremento muy notable en el recibo 

del agua.  

Está mandando un tripartido con los mismos partidos que en Valencia y en Madrid, la 

sensación es el Sr. Alcalde no está haciendo los deberes de, al menos, intentar llevar todos 

estos asuntos a las máximas instancias. Por cierto, otro de los asuntos que se deben llevar ante 

la Generalitat es la construcción y rehabilitación de un centro de rehabilitación e inserción 

social, ya que en el año 2009 el Ayuntamiento cedió una parcela a la Consellería; y este 

proyecto se ha olvidado hasta el punto de que el asunto desapareció de sus archivos. En este 

municipio y en toda la comarca viven muchas personas con enfermedad mental grave que 

deben trasladarse hasta Puzol para recibir tratamiento, por lo que en la mayoría de los casos, al 

no poder desplazarse o por no haber plazas, no tienen a su disposición este servicio. Iniciativa 

Porteña solicitó en urbanismo que se cogiera otra parcela para su cesión, cosa que se llevó a 

efecto. Entiende necesario que este Ayuntamiento muestre su sensibilidad acelerando este 

proyecto hasta donde sea posible, no porque sea mediático, sino porque es necesario. Asegura 

tener vergüenza cuando los familiares de estas personas enfermas acuden al Ayuntamiento a 

pedir una ayuda que no se les concede.  

Observan con preocupación cómo siguen cerrados tanto la Pérgola como el restaurante 

del Centro Cívico que servía como punto de encuentro de los mayores de la ciudad. Son dos 

claros ejemplos de la pésima gestión municipal ya que resulta inexplicable que, por un lado el 

Centro Cívico no esté ya adjudicado y que la Pérgola lleve ya dos años cerrada, 

independientemente de que se vayan a comenzar las obras. En este caso, el ruego es que 
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aceleren al máximo la apertura de ambos espacios. El segundo ruego es solicitar que aparte de 

aprobar las ofertas más económicas para las arcas municipales, intenten que se valore también 

lo que se ofrece por parte de las empresas que acuden a las licitaciones, ya que es inadmisible 

chapuzas como las de la Plaza de la Concordia y una obra tan claramente insuficiente como el 

Paseo Azul entre las Playas del Puerto y Canet. Y en esa zona, precisamente, está el Delta del 

Palancia, cuya gestión fue cedida al Ayuntamiento, que tras prometer una intervención hace 

tres años parece haberse olvidado de ese espacio. Recuerda que la administración socialista 

gastó 5 millones más casi otros 2 millones por la expropiación de los 80.000 metros cuadrados 

que contaban con título registral en el Delta.; sin embargo, aún sigue pendiente de recuperar el 

suelo público ocupado ilegalmente. Por otro lado, todo el Delta se está convirtiendo en un 

erial dada la falta de actuación por parte del Ayuntamiento de Sagunto. Para esto no era 

necesaria la cesión. 

Además se realizó una fuerte inversión en la ribera del río Palancia que no ha sido 

mantenida; más de 10 millones de euros que prácticamente se han ido a la basura ante la falta 

de mantenimiento. 

Recuerda que también hay varias tareas pendientes, como la creación de aparcamientos 

públicos mediante el asfaltado del aparcamiento de la Cruz Roja o detrás del Centro de Salud 

II o la habilitación de otros en tanto comiencen las obras, como las del solar de detrás de 

Ciudadmar o el que se encuentra en el economato de la Gerencia.  

Indica que esta misma mañana ha habido reunión en el Consejo de Aguas en la cual se 

ha adelantado parte del estudio de las infraestructuras y carencias de la red de aguas del 

municipio y dicho estudio da la razón a la moción presentada por Iniciativa Porteña que pedía 

tanques de tormentas en la zona de la playa acompañados del debido dimensionamiento de los 

colectores. Ambas cuestiones van recogidas en las posibles soluciones a las inundaciones. 

Ruega que se tomen nota para buscar la dotación económica necesaria para evitar cargar estas 

obras en el recibo del agua. 

Otro de los puntos que quiere mencionar, es la protectora animal que este pleno se 

comprometió a intentar desarrollar. Han preguntado en diversas ocasiones, pero se responde 

con negativa, por ejemplo por no disponer de suelo para ubicar esta instalación, en los 132 

km2 que tiene el municipio. Suena a cachondeo y a no querer asumir esta responsabilidad. Se 

llenan la boca cuando hablan de políticas animalistas pero son incapaces de ayudar en algo 

que es necesario ante la precariedad de las instalaciones y medios disponibles en la comarca. 

Una cuestión que no quiere dejar pasar por alto es la falta de limpieza en las calles. 

PSOE y Compromís apuntan como solución la sustitución del gerente de la SAG, algo que le 

parece una pobre aportación para quienes tienen a su cargo la gestión de este servicio junto a 

EU. Ojalá el tiempo de a otros la opción de gestionar la SAG porque garantiza que de ser IP 

quien lo haga , intentará otras soluciones aportando para ello lo que sea necesario. 

Para terminar se dirige al Sr. Alcalde para manifestar que está muy bien que éste 

dedique el tiempo que crea conveniente a acercarse a los ciudadanos, a los niños de tercero de 

la eso y a los de preescolar si lo cree suficientemente ético, que se haga miles de fotos o que 

grabe lo que crea conveniente. Si en algo aventaja a los anteriores alcaldes, es que es el más 

mediático y activo en redes sociales y prensa, ya que no repara en medios. Gobierna con un 

equipo en el que es necesario coordinar las diferentes delegaciones y eso es algo que entiende 

que no está haciendo correctamente, pues dedica demasiado tiempo a esos otros menesteres 

auto-publicitarios. No se entiende si no, que tanto EU como Compromís traten sus 

delegaciones como reinos de taifas. No se entiende por poner un ejemplo, que por un lado se 

esté intentando solucionar el problema del depósito de Churruca buscando el camino a través 

de aguas de Sagunt, y que por otro lado desde urbanismo se esté presionando a los vecinos. 

Ser alcalde es liderar la gestión y en ese liderazgo está fallando Sr. Moreno. 

 



 30 

Interviene en este momento el Sr. Fernández, portavoz del Grupo Municipal 

Compromís, el cual manifiesta que dejará las contestaciones a los grupos de la oposición 

como la última referencia que ha hecho el Sr. González al depósito de agua para la segunda 

intervención y ahora, sobretodo, intentará hacer una valoración de esta legislatura. Ya están en 

el ecuador y ha sido y está siendo una legislatura marcada por la pandemia con todo lo que 

ello ha supuesto de problemática para la ciudadanía y también para las instituciones. Se está 

consiguiendo ir hacia el camino de una nueva normalidad que podría suponer también una 

mejoría notable para una nueva normalidad social. 

Indica que afortunadamente la anterior legislatura fue muy productiva en iniciativas y 

en proyectos, algunos de los cuales, no todos, se están ejecutando en la presente; desde el 

Grau Vell, al Centre Blau pasando, por el Casal Jove, el instituto Nº5 y podría seguir toda la 

tarde hablando de ideas, de proyectos, de iniciativas con dotación presupuestaria o con un 

proyecto básico que se plantearon en la anterior legislatura. Entiende que no ha habido otra 

legislatura tan productiva y más creativa que la anterior. 

Se centra especialmente en su intervención en las áreas que gestiona Compromís; pero 

no sin antes comentar que ya les hubiera gustado en la anterior legislatura tener tantos 

proyectos por desbloquear, tantas ideas e ilusiones por retomar. Es más fácil copiar e 

inaugurar que imaginar y llevar proyectos hacia adelante. Tienen la obligación de gestionar 

pero, sobre todo, pensar; pensar que se tiene que hacer un Casal Jove, que se quiere la Casa de 

Romeu, que la Nave de Talleres sea de titularidad autonómica, cómo mejorar el patrimonio 

industrial, tener estos proyectos es lo realmente importante. No se está sólo para gestionar, 

porque en ocasiones no depende sólo de los políticos, sino también de los trabajadores. Ojalá 

esta legislatura deje una herencia a la siguiente como la que se dejó en la anterior a la 

presente. 

Con las cinco concejalías de Compromís se está gestionando una serie de delegaciones 

como son la de educación, básica en nuestra ciudad, que demuestra cada día un compromiso 

con la educación como un eje para la mejora de nuestra sociedad en su gestión ordinaria, en la 

escolarización en el mantenimiento pero también se ha demostrado en la gestión de la 

pandemia. Se ha continuado sin descanso, por parte del Sr. Tarazona, todo lo que supone 

avanzar en educación. En la anterior legislatura se comprometieron 15 millones de euros con 

el Plan Edificant y la construcción del IES Nº 5 es la insignia de este proyecto, de la 

monumental inversión por parte de la Consellería que ya se está concretando o el Centro de 

Educación Especial de San Cristòfol o todo el proceso para los proyectos de los CEIP 

Victoria-Joaquín Rodrigo y otros de menor entidad como Vilamar, Cervantes…,además de 

mejoras energéticas o de accesibilidad en colaboración con el departamento de 

Mantenimiento. Se ha gestionado de forma específica, tal y como pusieron en marcha los 

planes de absentismo, se le ha dado un mayor protagonismo a la formación profesional con la 

creación del Consejo Asesor de Formación Profesional y con la oferta de nuevos cursos, ya 

que la formación profesional es básica para nuestra tradición y proyección para la ciudad 

industrial. El proyecto de Ciudad Educadora está en marcha, también la Escuela Municipal de 

Teatro ha retomado su funcionamiento. En definitiva una grande y variada gestión. También 

el Sr. Tarazona lleva el departamento de Transparencia, hecho importante en la modernización 

de la Administración, en la nueva concepción de la gestión a la implantación del visor 

presupuestario municipal o la implantación del portal de datos abiertos municipal, en 

definitiva, en facilita al ciudadano el acceso a la información. Por lo tanto, también en esta 

línea se trabaja para mejorar la calidad de la gestión. En el servicio de atención ciudadana, en 

una época tan complicada donde se han tenido que adaptar a la asistencia de forma telemática, 

un reto que era difícil de afrontar y el Ayuntamiento ha sido capaz de adaptarse a esta nueva 

situación. 

La concejal Sra. Soriano es responsable del departamento de Cooperación 

Internacional. Esta ciudad es una ciudad de tradición solidaria, acogedora y generosa y por 
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tanto tiene capacidad de llevar hacia adelante proyectos como los que ha puesto en marcha la 

Sra. Soriano como por ejemplo el que ha sido la elaboración del Plan de Cooperación 

Internacional Municipal que se aprobará en el pleno de octubre. Se ha formalizado la adhesión 

al fondo Valenciano de Solidaridad, se ha participado en muchas jornadas se han 

subvencionado los proyectos de cooperación internacional y se ha reconocido como una 

ciudad que cumple los objetivos por el desarrollo sostenible, concretamente “Sagunto por el 

comercio justo”. 

También en el ámbito de la promoción de la lengua valenciana, porque es una 

identidad irrenunciable de Compromís, por la normalización del valenciano en la 

administración y para su promoción, se ha continuado con las campañas y las actividades para 

promocionar y normalizar el valenciano. Las campañas de voluntariado entre el personal del 

ayuntamiento con 30 parejas o el voluntariado por el valenciano en la época de pandemia de 

forma telemática con 20 parejas. También la promoción de la lengua en los ámbitos 

educativos y, en definitiva, en todos los ámbitos. Indica que han vuelto a celebrar los premios 

literarios normalizándolos en una época difícil y todo el esfuerzo en otros ámbitos ha supuesto 

normalizar al máximo la situación que era muy complicada. Al igual que la Universidad 

Popular, un servicio que presta este Ayuntamiento con tanta tradición y tanto éxito también se 

han podido reanudar y además con una mejora de las instalaciones que hay en el edificio del 

Racó de l’Horta, aparte, por ejemplo, de introducir la plataforma didáctica de contenidos 

Edueca para la formación en línea de profesores y para mejorar la calidad de la enseñanza. 

Como se puede observar, la dedicación a la cultura y la enseñanza es fundamental y siempre 

ha estado a la vanguardia de las ciudades donde la educación y la cultura tienen un 

protagonismo especial. 

También destaca el enorme trabajo que el Sr. Gil lleva a cabo en el departamento de 

Mantenimiento, un trabajo infatigable en una época muy difícil y de contacto directo con la 

ciudadanía. A pesar de la COVID y del retraso en la aprobación de los presupuestos, que es 

una autocrítica que hace, la no eficiente gestión de los presupuestos, el retraso que ha supuesto 

que muchas inversiones no se hayan podido ejecutar, el trabajo del Departamento ha sido 

importante en todo lo que supone mejorar la calidad del espacio urbano, manteniendo al 

máximo los servicios en todos sus ámbitos de actuación, si bien, en algunos casos, no se ha 

podido ejecutar por falta de un presupuesto aprobado. Repavimentaciones, mejoras que son un 

compromiso importante de accesibilidad tanto en edificios como en espacios públicos en la 

calle, en las aceras, en virgen de Begoña, en Emilio Llopis, en Sants de la Pedra. La obra de 

mejora de la parte sur del Puerto de Sagunto, de Andoni Sarasola que ha quedado muy bien. 

También la pasarela de las vías del tren que estaba muy deteriorada. En las playas de Almardà, 

con el problema que había de acceso a las Casas de Queralt desde la calle Signe, los proyectos 

de grandes parques infantiles, la colaboración del departamento de Mantenimiento en el Plan 

Edificant mejorando las condiciones de los colegios y con muchos otros departamentos. El Sr. 

Gil ha ofrecido su colaboración para todos esos proyectos que por falta de personal de otros 

departamentos no llegaban como el CEAM, el Casino, la Nave de Talleres, gestión de 

proyectos vinculados a la EDUSI y para hacer frente al cambio climático con todo lo que 

supone el cambio de luces, en definitiva un departamento fundamental que está gestionado de 

una manera muy eficiente y muy satisfactoria. Y también por su responsabilidad en el SMIC 

que ha sido clave para todo este periodo de pandemia porque ha habido que teletrabajar, se 

han tenido que organizar todas las teleconferencias, reunidos de forma telemática, todos los 

proyectos de cita previa, trabajando para el futuro, de la Smart city, poniendo en marcha la 

APP para la ciudadanía para recoger todas las incidencias, mejoras en materia de ciber- 

seguridad y más cosas. Además se trata del Teniente Alcalde de Almardà y ha sido sin lugar a 

dudas las voz de los vecinos de Almardà ante el atropello que supone el proyecto de costas, 

manteniendo la firmeza, buscando soporte técnico y científico de la Universidad para dotarse 

de argumentos de cara a defender las playas delante de una administración que ni escucha ni 
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cumple con su palabra y que, evidentemente, necesita por parte del Gobierno la más 

insobornable firmeza. Y están muy orgullosos del trabajo realizado. 

Otro de los puntales de la gestión de Compromís es la concejal Sra. Moll que gestiona 

los departamentos de Cultura y Fiestas, donde se ha conseguido la máxima normalidad, más 

normalidad hubiera sido imposible ante la situación que se ha vivido. No sólo para mantener 

el pulso de lo que es la vida festiva y cultural en esta ciudad, sino también en cuanto la fiesta y 

la cultura también es un ámbito empresarial, de puestos de trabajo y económico que no puede 

quedar abandonado evidentemente siendo cautelosos, porque se ha trabajado desde la valentía 

y desde la responsabilidad, haciendo sólo aquello que se podía hacer pero sin renunciar a 

aquello que se podía hacer. No se ha cancelado ningún acto, se han retrasado, se han adaptado 

a las circunstancias y por eso Sagunto es una de las pocas ciudades, la tercera, en la 

programación de actos muy por delante de ciudades. Y siguiendo con aquello que hizo de esta 

ciudad la capital valenciana de la cultura, que no es mérito sólo de esta Corporación o de la 

anterior, sino de una tradición que se ha tenido que mantener en marcha en las peores 

circunstancias y, a veces, desde la incomprensión de algún sector, pero también desde la 

colaboración de otros, ya que una de las facetas de la Sra. Moll es su capacidad de diálogo y 

proximidad con todos aquellos colectivos que están implicados. Evidentemente ha habido 

fiestas que no se han podido celebrar pero el Programa de “Estiu a la Fresca” ha recuperado y 

ha podido permitir que la gente vuelva a disfrutar de su tiempo, y esto es importante y es 

sorprendente cómo esta ciudad ha ido retomando el pulso. Hasta las fallas que se han 

celebrado a final del verano, se puede decir que han sido un éxito. Se ha ejecutado el 74% del 

presupuesto.  

En cultura, insiste, no se ha cancelado ningún acto; se ha celebrado Sagunt a Escena 

con el programa de Más Escena en Sagunto, Música al Port, el Cante de las Minas, por tanto, 

y como ya ha indicado Sagunto ha sido la tercera ciudad en el ranking de programación entre 

las 92 ciudades más importantes de este país. 

En cuanto al departamento de Urbanismo y como responsable que es el Sr. Fernández 

manifiesta que dicho departamento tiene dos apartados, el de disciplina, que es todo aquello 

que hace referencia a licencias de obra, desde ejecución a informes urbanísticos…, agradece a 

los trabajadores de dicho departamento, al igual que al resto de las personas que trabajan en 

este Ayuntamiento, el trabajo realizado, pues se han otorgado más de 500 licencias de obra en 

los últimos 12 meses y más de 3.350 expedientes. Parece que la administración electrónica 

ayuda, pero los requisitos son cada vez más importantes lo que dificulta muchas veces la 

tramitación de expedientes que antes eran, se podría decir, más ligeros. En cuanto a 

Planeamiento, que es el área de mayor implicación política, se han resuelto diversos temas 

pendientes que han permitido saber cómo actuar en el sector de la playa de Almardà , también 

la aprobación definitiva del sector de los tres barrancos, prevista hace muchos años para 

asegurar el acceso y las mejores condiciones para la zona. Se ha desbloqueado el plan especial 

de inserción urbana del nuevo puente entre el Puerto y Canet; se ha continuado trabajando 

porque había una implicación de la Consellería y en estos momentos ya se ha desbloqueado el 

trámite con la Consellería y está más cerca el resolver adelantar este proyecto. Recientemente 

se ha elaborado una ordenanza de cerramiento de solares, pues era una queja habitual de la 

ciudadanía y se ha elaborado una ordenanza específica para asegurar la salubridad de los 

solares abandonados. 

Pero más importante todavía es que desde el departamento de Urbanismo con la 

colaboración de Secretaría, de los servicios jurídicos, se está haciendo frente al Ministerio de 

Medioambiente y a la Demarcación de Costas con la defensa del Malecón. Se está trabajando 

desde la máxima rigurosidad y con toda la firmeza para hacerle frente al Ministerio. También 

se ha trabajado para plantear que se presente el contencioso al bypas y trabajamos cada día 

para evitar los abusos que desde las empresas, en este caso de LAFARGE, se puedan cometer 

en las montañas. En este pleno ya se han hecho algunas referencias a este tema, se trata 
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simplemente de preservar el patrimonio público, el medio ambiente y la legalidad; no se trata 

de ir en contra de ninguna empresa, sino de marcar claramente los espacios de cada uno. Y 

también en PARC SAGUNT II, que era una continuidad del gran éxito de la anterior 

legislatura que desbloqueó PARC SAGUNT I. Compromís son los máximos impulsores de las 

empresas, tanto en la anterior legislatura y en la actual sin lugar a dudas ya que los números 

les avalan. 

Termina haciendo referencia a una cuestión que considera es una gran novedad y es la 

puesta en marcha de la Oficina Municipal de la Vivienda. En este momento ya se han 

atendido más de 330 solicitudes de todo tipo, consultas, asesoramiento para colaborar con la 

Consellería con ayudas al alquiler, asignación para las viviendas sociales. Además aprovecha 

la ocasión para agradecer a la Sra. Victoria Belis, la ayuda que desde el principio brindó desde 

el momento que se planteó este proyecto. Un trabajo que ya está viendo la luz y dando 

resultados.  

Por último respecto al Patrimonio de la Humanidad que es otra de sus competencias, 

anuncia que el expediente está terminado, tan solo queda perfilarlo y presentarlo a la 

Consellería.  

 

En el segundo turno de intervenciones toma la palabra en primer lugar el Sr. Alcalde 

que comienza su discurso dando las gracias a la oposición por el tono empleado hasta el 

momento en este Debate del Municipio, en particular al Sr. González, pues entiende que ha 

hecho una buena crítica constructiva con respecto a cosas que quedan pendientes y que se 

deben asumir. Como Equipo de Gobierno, evidentemente en este Pleno explican las cosas que 

sí que se han hecho y entiende que hay que reconocer que se ha trabajado, un trabajo que 

desde la Alcaldía no se pretende decir que ha sido sólo tarea de los tres partidos que forman el 

Equipo de Gobierno, se ha avanzado en muchos ámbitos con el consenso de todos los partidos 

y en muchas ocasiones en las que se ha llegado a ese consenso los partidos de la oposición 

también han participado de esas aportaciones mejorando las propuestas que estaban encima de 

la mesa o poniendo encima de la mesa algunas nuevas. En general, más allá de que se trata de 

un Equipo de Gobierno y una oposición, ha habido un buen clima este año y es de agradecer, y 

en la medida de que algunas intervenciones han sido críticas, pero ha sido una crítica 

constructiva, agradece el tono de las mismas. 

No obstante contesta a algunas intervenciones como la crítica del Partido Popular de si 

se aprueba antes o después el presupuesto, reconociendo que lo mejor, desde luego, es que se 

apruebe en tiempo, un Gobierno como es el Partido Popular que durante 8 años sólo consiguió 

aprobar un único presupuesto porque no supo generar los consensos suficientes en esta Casa 

Consistorial cuando el responsable de generar dichos consensos es del partido que ocupa el 

Gobierno.  

En otro orden de cosas quiere dejar claro que es mentira que las dudas que él mismo 

tuvo sobre la presentación o no presentación del recurso, quiten posibilidades a la hora de 

poder ganar o no ganar el recurso judicial ante el Ministerio. Se le puede criticar por tener 

dichas dudas, pero desde luego Izquierda Unida y Compromís han sido partícipes de todas las 

decisiones, además se ha mantenido una conversación fluida con todos los partidos de la 

oposición al respecto de cuál era la situación y siempre que ha habido que tomar una decisión 

se ha tomado diciendo que se va hacia adelante y se presenta el recurso. Ha sido la Audiencia 

Nacional, no dando acceso al expediente cuando correspondía, la que ha pospuesto esta 

situación; pero la Audiencia Nacional comunica un día que está abierto el plazo para presentar 

el recurso y en menos de 24 se presenta el recurso porque ya estaban hechos todos los deberes. 

Se puede criticar la posición política, que haya tenido dudas, lo cual le parece muy legítimo, 

de hecho sigue teniéndolas porque desconoce si una confrontación total con el Ministerio 

puede llevar a lo anterior. Llegado el momento y sin haber visto por parte del Ministerio los 

pasos adecuados para que el partido Socialista se replanteara la situación es cuando se decide 
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definitivamente presentar el recurso; pero esas dudas anteriores a la presentación del recurso 

no han afectado en nada a las posibilidades de una victoria judicial. Este comentario se ha 

dicho varias veces, incluso por el Partido Popular en prensa y hoy aquí también por parte del 

Sr. Vila e insiste que no es cierto, en ningún momento ha habido ninguna dilación ni ha 

habido ningún retraso en la posición jurídica del Ayuntamiento, ni ello ha debilitado en 

ningún momento el posicionamiento del Gobierno. Cuando se han tenido que tomar las 

decisiones se han tomado. 

También ha salido a debate el tema de la SAG y parece que se quiera poner el foco en 

una especie de enfrentamiento con el gerente como si por parte del partido Socialista se 

considerara a éste una mala persona, pero nada más lejos de la realidad. Piensan que el gerente 

de la SAG es una buena persona y que ha aportado mucho en positivo a la empresa, pero 

también consideran que se le tiene que dar un nuevo impulso y así lo han explicado desde el 

principio. Cuando la ciudadanía habla de la SAG y en todas las visitas que se están haciendo a 

los diferentes barrios es el tema recurrente que une a todos ellos, repiten que no se está 

llevando a cabo una limpieza adecuada que incluso empiezan a haber problemas en jardinería 

cuando antes no los había, el posicionamiento del Partido es que ante esa queja continua del 

funcionamiento de la SAG, toca un planteamiento de la organización del servicio. En el 

último Consejo de Administración preguntaron algo tan simple si hay indicadores para saber 

si hay problemas en la recogida de residuos, es decir, cuando un trabajador llega a la recogida 

de un contenedor notifica si ha encontrado el contendor lleno y por tanto indica que hay que 

modificar el servicio de alguna forma; se sabe si esto ocurre de forma aislada o continua y la 

respuesta obtenida fue que no, eso no ocurre. Por parte de los partidos de la oposición también 

se ha insistido en que se trata de un problema de pagos que ha habido y es lo que ha 

empeorado la condición del servicio, esto se dijo en el último Consejo de Administración 

donde no pudo asistir el partido Popular y se dijo también que eso no había sido un problema 

diferenciador de cómo se había estado prestando el servicio. Que lo único que había habido 

era alguna baja puntual que el gerente sí que hubiese querido cubrir, pero más allá de eso no 

se puede decir que el servicio, en términos generales de la SAG, haya venido afectado por esta 

situación financiera, situación que además fue puntual y que se solucionó en pocos días. Ante 

tal situación el Gobierno ha ido haciendo propuestas y cuando se habló de cambiar a la 

gerencia porque se entendía que la SAG requería de un cambio sustancial a todos los niveles 

organizativos, la mayoría de los partidos de la oposición se dijo que no que lo que se tenía que 

hacer era seguir hablando en el Consejo de Administración proponiendo cosas. Y es lo que se 

ha hecho, de hecho, una de las cosas que propusieron, aunque ya se propuso al gerente hace un 

año, pero se hizo oficial y se propuso en el Consejo de Administración en verano, es que se 

requería de un plan que explicase cuáles eran las diferentes especies de árbol y arbusto que 

hay en la ciudad, cuánto cuesta mantenerlos, dónde se requiere de actualización y de inversión 

para poder sustituirlas y dónde hay que actuar en espacios donde todavía no existe flora para 

poner diferente vegetación. Esta propuesta se le comentó al gerente hace una año y se presentó 

hace cuatro o cinco meses ante el Consejo de Administración El gerente informó que esa 

información ya la tenían y que la iban a presentar pero a día de hoy no ha llegado tal 

información. Ello demuestra que hay un problema de estrategia y de gestión a todos los 

niveles y por eso se tendió la mano y no se quiso llevar a cabo una acción unilateral, se tendió 

la mano para llevar un proceso abierto para que una nueva persona pudiese liderar la empresa 

y llevase a cabo cambios organizativos a todos los niveles en la SAG. La visión y el análisis 

del Sr. Moreno sigue siendo la misma y se ha hecho un buen trabajo por parte del gerente los 

primeros años pero ahora hace falta algo diferente. 

Hay grandes reivindicaciones en los que seguir insistiendo, por dar una respuesta al Sr. 

González que ha hecho una intervención bastante pormenorizada y hay cuestiones en las que 

coincide como con el CRIS, respecto a la Senda Blava se insiste en que el proyecto podría 

haber sido más ambicioso, hay que decir que el proyecto inicial lo era, pero la Confederación 
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Hidrográfica del Júcar prohibió cualquier tipo de actuación que no fuese exactamente en una 

naturalización del Delta y cuando se plantean por parte de diferentes colectivos y diferentes 

partidos políticos que ahí había de haber ido un mini puente, luz, papeleras o bancos; la 

respuesta que dan es que todo eso se intentó, pero por parte de la Confederación Hidrográfica 

del Júcar se dijo que no, con lo que limita mucho las posibilidades.  

La desaladora es un problema que tiene el Ayuntamiento, se han intentado hacer 

gestiones para que, de la mano de otras administraciones, se pueda llevar a cabo esa asunción 

de la deuda que consideran absolutamente injustificada que tenga que ser asumida por parte 

del Ayuntamiento y se defenderá donde corresponda porque entiende, y así fue aprobado por 

unanimidad, que el convenio no puede ser aplicable debido a todos los sobrecostes y a todos 

los incumplimientos que ha habido también por la otra parte. En esa línea se va a seguir 

reivindicando, el planteamiento no es cómo los consumidores van a asumir el coste de la 

desaladora, todo lo contrario, lo que se va a hacer es seguir peleando que ese coste no se tenga 

que asumir porque consideran injusto que las usuarias y usuarios tengan que asumir ese coste. 

Se sigue avanzando para que ojalá se pueda para adquirir la Casa Amarilla, la Casa 

Noguera, de hecho se ha intentado hablar en varias ocasiones con la propiedad de la Casa 

Amarilla y lamentablemente al final no ha podido ser viable la operación aunque esperan que 

pueda serlo en un futuro. Aprovecha para informar que el departamento de Patrimonio está 

trabajando en la venta de solares, no solo industriales sino también residenciales y esperan que 

entre finales de este año  principios del que viene se pueda montar alguna subasta para poder 

ofertarlos que es la forma adecuada de llevarlos a cabo. 

Agradece de forma general el hecho de que sí es cierto que quedan cosas por hacer, 

que les gustaría llegar más lejos en cuestiones como la calistenia o los pipi canes que ha 

mencionado el Sr. Vila, también en aspectos como que la Pérgola debería estar en el menor 

tiempo disponible para la ciudadanía e intentar entre todos crear un clima constructivo. Es 

relativamente fácil proponer cosas en el Pleno; ejecutarlo después es más complicado. La 

labor de los partidos de la oposición es presionar para que las propuestas se lleven a cabo en el 

menor tiempo posible, pero también es cierto que desde el Equipo de Gobierno se encuentran 

trabas administrativas y presupuestarias que hace que sea más difícil de lo que inicialmente se 

hubiera pensado. 

Para cerrar la intervención, hay una cuestión que menciona bastante VOX y 

determinados sectores respecto al feminismo y la falta comprensión de los minutos de 

silencio. En este Ayuntamiento ya se venía realizando, pero en esta legislatura este Gobierno 

porque así ha adquirido ese compromiso, va a celebrar un minuto de silencio cada vez que 

haya un asesinato machista en este país. Este acto no tiene una voluntad de hacer ver que estas 

víctimas son mejores o peores que otras; lo que se pretende con ese minuto de silencio es 

acreditar que hay un problema social que va más allá del hecho puntual del asesinato de esa 

persona. Claro que hay más asesinatos en la sociedad, habrá más asesinatos relacionados con 

la violencia callejera, otros relacionados con el tráfico de drogas y otros por un sinfín de 

razones, incluso asesinatos dentro de la pareja que no se deben a motivos machistas; pero 

lamentablemente las estadísticas continuamente muestran que las mujeres mueren en una 

proporción cuatro o cinco veces superior a la que mueren las personas asesinadas por sus 

parejas. Esto denota que hay un problema extra al que no se termina de encontrar la solución y 

que requiere de esa reflexión y lo mínimo que se puede hacer es simbolizarlo durante ese 

minuto de silencio que pretende que se reflexione como sociedad sobre los pasos que faltan 

por dar. Es algo sencillo y empático y no quiere decir que otras víctimas sean perores ni 

mejores, quiere decir que hay un problema social todavía por dar una solución y por lo tanto 

merece la pena esta reflexión. 

 

Toma la palabra el Sr. Vila y agradece el tono del Sr. Alcalde en esta segunda 

intervención, incluso ha reconocido las carencias que se han mencionado lo cual es de 
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agradecer. Dicho esto quiere centrar su segunda intervención en las mociones que se presentan 

en este Pleno, pues hay ciertos partidos que van a tomar la determinación de presentar 

mociones que se centran en la política nacional o autonómica, ya que por directrices y por el 

ROM es conocedor de que de eso constan las mociones, lo otro se pasaría a llamar ruegos; 

pero manifiesta que prefiere presentar 20 ruegos municipales a presentar 30 mociones que al 

final y al cabo van a acabar en saco roto porque independientemente de lo que se vote aquí al 

final se hará lo que digan el parlamento autonómico o el nacional. Con esto quiere recordar y 

relacionar todas las mociones que se han presentado en 2021 y finales de 2020 por parte de 

VOX y que son las siguientes: 

-Solicitud de purificadores para las aulas en los colegios por la Covid 19. 

-Solicitud de mejora para centros escolares, dotación de sombraje, ampliación de zonas 

de recreo… 

-Solicitud de ayudas y subvenciones al pequeño comercio. 

-Solicitud de reivindicación del día del padre. 

-Mejoras y ampliación en las infraestructuras para realizar calistenia o Street workout. 

-Moción sobre modificación de las bases del plan resistir, donde solicitaban una serie 

de mejoras para que más empresas pudieran acceder a las ayudas. 

-Se preguntó por la finca abandonada detrás de Ciudadmar, en las calles río Palancia, 

río Tajo, río Ebro y río Guadalquivir. Dicha finca se encuentra ocupada y ya se han generado 2 

incendios, donde los vecinos están atemorizados y tienen constantes cortes de luz por culpa de 

los enganches de los okupas, donde, además, las asistentas sociales, según palabras del 

concejal de Bienestar social, ya no acuden por amenazas de los okupas y por miedo a su 

integridad física. 

-Solicitud de ampliación y mejora de los pipi-cans y creación de zonas de 

esparcimiento canino. 

-Solicitud de suministrar un dispositivo de geolocalización para personas con 

Alzehimer. 

-Solicitud de limpieza de solares y control de plagas. 

-Solicitud de control y seguimiento de mociones aprobadas en pleno. 

-Solicitud de una moción en defensa de los interinos y personal laboral temporal del 

Ayuntamiento de Sagunto. 

-Solicitar a la Junta de Gobierno a la redacción o mejora del plan de actuación 

municipal ante el riesgo de inundaciones (PAMRI). 

-Solicitar a la Confederación hidrográfica del Júcar y al Equipo de Gobierno la 

limpieza de barrancos, ríos y acequias. 

-La reubicación de la feria en el puerto de Sagunto previa solicitud de vecinos y 

feriantes. 

 

En total han sido 24 propuestas, entre mociones y ruegos por parte de VOX, contando 

sólo con un único concejal y sin asesor. Mociones y ruegos que en su gran mayoría han sido 

propuestas en beneficio de los ciudadanos de Sagunto. El PSOE no ha llegado ni a 14 

propuestas teniendo 7 concejales y unos cuantos asesores. COMPROMIS ha presentado unas 

20 propuestas siendo 5 concejales. EU ha presentado unas 15 propuestas siendo 2 concejales 

incluyendo las típicas reivindicativas de Sahara y de Palestina que nada tienen que ver con 

Sagunto por falta de competencias. Repite, 24 propuestas de VOX siendo 1 concejal contra 14 

del PSOE, 20 de COMPROMIS y 15 de EU. 

Este es el Equipo de Gobierno que gobierna. Con muchos más concejales y asesores 

presentan menos propuestas que VOX siendo un único concejal a lo que seguramente el 

Equipo de Gobierno responda que están más preocupados en otras cuestiones, a lo que 

responde que él también tiene otras cuestiones como es el control y fiscalización de lo que el 
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Equipo de Gobierno realiza. Por tanto es una situación parecida salvo por el número de 

concejales. 

Finaliza diciendo que EU seguramente tachará al Grupo Municipal VOX de que 

presentan mociones contra la violencia que sufrió VOX en Cataluña y que eso tampoco tiene 

nada que ver con Sagunto a esto comenta que se presentó esta moción contra la violencia 

hacia cualquier partido político con la intención de que en el término municipal de Sagunto 

eso no pudiera suceder, fuera contra el partido que fuera, con lo cual sí que tiene que ver con 

el Ayuntamiento de Sagunto. 

También recuerda a la ciudadanía que EU no está aprobando ninguna de estas 

mociones presentadas por VOX, no sé si será porque las consideran fascistas, racistas, 

xenófobas, como por ejemplo las siguientes:  

-Moción limpieza de barrancos y ríos. 

-Moción limpieza de solares y control de plagas. 

-Moción dispositivo de geolocalización para personas con Alzheimer. 

-Moción ayudas y subvenciones al pequeño comercio. 

-Moción sobre medidas contras los abusos de menores tutelados y medidas futuras de 

control. 

-Moción sobre reducción del IVA en mascarillas, geles hidro-alcohólicos y equipos de 

protección. 

Ninguna de estas mociones fue aprobada por EU y confía que la gente se dé cuenta de 

que está hecha la extrema izquierda, serían capaces de dejar sin nada a los vecinos antes que 

aprobar una propuesta presentada por VOX. Esa es la ética que tienen los concejales de EU. 

El odio les supera y lo anteponen ante cualquier mejora que se pueda presentar a la 

ciudadanía, aunque esa mejora también sea para sus votantes. 

Se dirige a los señores de EU para solicitarles que miren más por los ciudadanos ya 

que son cargos públicos y su deber es velar por su bienestar y que se olviden un poco de las 

guerras políticas, les pide madurez y responsabilidad con sus actos pues no están en el patio 

del colegio y muchas personas, independientemente del color político, dependen de las 

decisiones que aquí se adoptan. 

Desde VOX seguirán trabajando como hasta ahora, fiscalizando y controlando al 

Equipo de Gobierno y al mismo tiempo presentando propuestas y trabajando por los vecinos 

de Sagunto.  

Ha leído algunos titulares de prensa sobre el Consell Agrari, que dicen que la 

oposición está al tanto de cómo está el Consell, que la oposición está impidiendo que se hagan 

contratos y que por culpa de la oposición no se van a poder realizar ciertas contrataciones. La 

oposición no está al mando, quien está al mando es el Equipo de Gobierno. Se sabe desde 

hace mucho tiempo la situación del Consell Agrari, si no se ha encontrado un interventor no 

es culpa de la oposición. También dicen que se va a perder una ayuda para limpiar las 

acequias de Almardà cuando esa ayuda ya la solicitó él mismo y esa propuesta ya la inició él 

mismo hace prácticamente un año en el Consell Agrari. La acequia del Rey que no sabían si 

pertenecía al Ayuntamiento de Sagunto o a la Confederación Hidrográfica y se tuvo que 

comprobar, por tanto les pide que asuman el rol de Equipo de Gobierno. 

Respecto al asunto del recurso judicial de la Playa de Almardà pregunta si es mentira 

que se presentó a última hora y según lo que han dicho los medios de comunicación, se 

presentó a última hora y, en todo caso, por qué no se presentó antes y qué impidió que se 

presentara antes. Solicita que se aclare este tema.  

Otro asunto sobre la SAG se dijo en el Consejo es que el impago no impedía que se 

contrataran otros servicios, , pero también se preguntó al gerente si con las inundaciones se 

había hecho una contratación extra y lógicamente si la SAG no tiene presupuesto para 

contratar más personal difícilmente se va a poder hacer. Y en referencia al intento de cambiar 

al gerente indica que él que vivió la situación la califica de bastante grotesca y de circo 
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mediático Se intentó aprovechar la situación en la que estaba el consejero de Ciudadanos para 

intentar cambiar al gerente de la SAG, donde primero el consejero de Ciudadanos se sale, 

luego cuando ven que la votación no resulta efectiva se va a buscar a este consejero volviendo 

a entrar y en este momento quiere votar esta persona cuando antes había dicho que se iba a 

abstener y luego dice que no, que su voto sería positivo. Ya reivindicó y dijo que quería que 

esa situación constara en acta a lo que se me dijo que no, que se tenía que solicitar en su 

momento. Aquí se viene a contar verdades y realidades y agradece el tono del Sr. Alcalde, 

pero que en ocasiones se pretenda dejar a la oposición como mentirosos es un asunto que le 

duele. 

En cuanto al minuto de silencio, dicen que es para acreditar un problema social; 

sinceramente se podrían plantear también los suicidios infantiles porque a lo mejor las cifras 

son mucho mayores que las de las mujeres asesinadas y si se basa únicamente por las cifras 

debería reivindicar algo en ese tema. 

 

Es el segundo turno del Sr. Montesinos, el cual indica que desde la oposición 

CIUDADANOS formula ruegos, dan ideas y propuestas y quieren hacer su trabajo, pero se 

encuentran con la traba de que las propuestas presentadas, muchas de ellas, sólo se pueden 

considerar ruegos. Esto debe cambiar, se necesita con urgencia una modificación del ROM, no 

se puede trabajar con las manos atadas. Aun así hay que hacer todos los esfuerzos posibles 

para que la economía y la actividad no se pare, y hay muchos aspectos que se deben de 

afrontar.  

Por cierto, tanta ansia y ambición por lo público y, tal y como ya ha indicado en la 

intervención anterior, lo público se cae a pedazos. A modo de reflexión comenta para qué se 

quiere el Malecón si no se tiene ni un duro para salir a la calle, para tener 40.000 metros 

cuadrados más perdidos, porque a lo mejor si esa parcela estuviera en otro sitio y no en el 

Puerto, a lo mejor no habría tanta ansiedad porque fuera público. Es una observación y la deja 

encima de la mesa. 

Otro aspecto que tenía anotado y que se alegra mucho de que salga adelante es la 

Escuela de Adultos para Sagunto que ha salido anunciado estos días atrás; pero que, respecto a 

la del Puerto explica que en aquella legislatura, gracias a él mismo, se pudo llevar adelante 

incluso llevando personalmente el proyecto desde el Ayuntamiento de Sagunto a la 

Consellería de Cultura. 

En otro orden de cosas, manifiesta que se podría comprar también alguna casa en el 

Barrio Obrero en el Puerto para su uso público como patrimonio. Y además piensa que 

tampoco se rehabilitará la Cooperativa para los mayores con dinero municipal, una porque no 

hay y dos porque está en el núcleo del Puerto y mientras dependa de algún Grupo Político del 

Equipo de Gobierno es su intuición que no se llevará a cabo. Sólo se realizará con inversiones 

de otras instituciones y depende del peso político de Sagunto y en estos momento no es lo 

suficientemente importante para poder reivindicar a las instituciones lo que se merece 

Sagunto. 

También indica algún dato de desidia y falta de interés. Hace cuatro años la Autoridad 

Portuaria de Valencia ofreció dos barcas para poner como emblema en alguna de las rotondas 

de la ciudad. Pues una vez más, al igual que ha ocurrido con la grúa Cabria, todo un emblema 

del puerto comercial, por la dejadez se llevaron a la chatarra y no se aprovecharon. Eso es 

falta de interés, entre otras cosas.  

Se sigue necesitando aparcamiento en la zona de la playa y en Sagunto, pues resulta 

imposible aparcar en Sagunto y no hay nadie en esta Corporación o en algún Grupo Político 

que tenga la imaginación para pensar qué se puede hacer con el aparcamiento en Sagunto…en 

la zona del Puerto en la playa existe el mismo problema, pero es distinto porque ahí hay 

posibilidades. CIUDADANOS ha vuelto a proponer la utilización de un solar que lleva años 

abandonado y mientras no se decida su uso se podría habilitar como aparcamiento. El Equipo 
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de Gobierno votó en contra porque lo querían para otra cosa y pregunta por segunda o tercera 

vez si ya se le ha dado uso, sabe que no y si el verano que viene no se le ha dado ningún uso 

solicita nuevamente que se le pueda dar el uso de parking de manera provisional.  

Reitera la importancia del pequeño comercio para revitalizar la economía local y salvar 

el máximo de empleos que se están destruyendo y tiene dudas sobre si se le está prestando la 

atención que se merece. Se están haciendo cosas pero resultan insuficientes. CIUDADANOS 

seguirá apostando por ellos, los grandes afectados por esta crisis económica el comercio local, 

junto con el ocio nocturno. Por eso propusieron el bono para la hostelería, el bono para el 

comercio en incentivos a la indumentaria valenciana local, entre otros. Es muy importante 

contar con la colaboración del sector privado, aunque a alguno le moleste, para combatir la 

crisis económica actual y construir un complemento esencial del sector público. Se ha de tener 

en cuenta todo lo aprendido, por eso se debe facilitar la labor y la subsistencia de este sector. 

Se les debe ayudar también a los empresarios con más infraestructuras, agilizar las licencias, 

permisos y autorizaciones y, cómo no, menos presión fiscal. Se encuentran con la eterna 

burocracia y sus consecuencias y desde CIUDADANOS se ha reiterado en diversas ocasiones 

y en varias mociones, la necesidad de la creación de un manual de protocolo interno y de 

puestos de trabajo, de este modo se agilizaría el trabajo de las dependencias municipales y la 

pronta respuesta a las demandas de la ciudadanía. Parece ser que sí, que está en marcha esta 

reivindicación histórica de CIUDADANOS.  

En CIUDADANOS van a seguir escuchando, mirando, observando y vigilando. 

Quieren que sus propuestas y mociones se cumplan porque no hay justificación para que 

mociones aprobadas no sirvan, aun siendo consideradas ruegos, porque no es excusa. Porque 

de poco vale que se aprueben mociones si luego no hay voluntad política ni ganas de cumplir 

lo pactado. Quieren hacer política útil y será un reto con muchos proyectos y objetivos que 

cumplir y desde la oposición aportarán su apoyo para acelerar todos los temas pendientes en el 

municipio. Su Grupo Municipal sigue dando un ejemplo de responsabilidad política con la 

mano tendida al Equipo de Gobierno, aportando ideas para avanzar en todos aquellos 

proyectos que puedan situar a Sagunto en el lugar que se merece, cubrir sus necesidades 

sociales y laborales y sobre todo dando confianza y estabilidad económica junto con una 

pronta respuesta a la demanda de la Ciudad. Son el único partido político que tiene la 

capacidad de apoyar mociones tanto de la derecha como de la izquierda, también a nivel local, 

porque entienden que es necesario el centro político en Sagunto, tienen la confianza de que 

realizan una política con vistas al futuro para dar equilibrio y sentido a una política liberal que 

en estos momentos está dañada tanto por el radicalismo de la derecha como el de la izquierda. 

Van a seguir trabajando en la gestión local. Vienen a sumar, a hacer una política diferente a la 

de toda la vida. Solicita que no se tomen las críticas constructivas como algo personal, el Sr. 

Alcalde y su Gobierno sabe que pueden contar con CIUDADANOS para sumar por el bien del 

interés general. Algunos de los que hoy están aquí, estará o no en la próxima legislatura; 

quiere decir con ello, que se haga un buen trabajo porque vale la pena. Y para finalizar pide 

unión en la reivindicación de algo que es importantísimo como son los intereses económicos 

del puerto marítimo de Sagunto, unido al Puerto de Valencia en estos momentos es lo más 

importante en esta legislatura porque es el motor económico y el futuro, no sólo el de Sagunto, 

Valencia y la provincia, sino de toda la Comunidad. No se puede tolerar ni estar pensando en 

intereses económicos de otros puertos comerciales que no sean los de la Comunidad 

Valenciana.  

 

Interviene ahora el Sr. Rovira. Comienza recordando al Sr. Alcalde respecto de su 

intervención inicial, que muchos de los proyectos que se han ejecutado y que se están 

ejecutando son gracias al trabajo tanto del anterior Equipo de Gobierno del que también 

formaba parte Izquierda Unida. Piensa que se hizo un gran esfuerzo en la anterior legislatura y 

es ahora cuando se están viendo esos frutos. Asimismo agradece también a la mayoría de la 
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oposición y al Equipo de Gobierno que se aleje de la extrema derecha, EU no va a blanquear a 

la extrema derecha de los discursos machistas de odio porque además estamos en una ciudad 

acogedora, tolerante y que siempre ha apostado por la igualdad y la oposición, por suerte, en 

este tema ha avalado esta posición. 

Respecto a algunas cuestiones que se han comentado como por ejemplo que en 

Almardà no se ha hecho nada, ese tipo de afirmaciones son erróneas después del trabajo que 

se ha hecho y se sigue haciendo desde el departamento de Mantenimiento, con los proyectos 

que hay de movilidad, con el trabajo que se hace desde el departamento de Playas, así como 

las inversiones que también se han explicado antes.  

Indica que no coincide en una cuestión que ha dicho el Sr. Montesinos, como es la 

afirmación de que de este Pleno no se aprende nada; entiende que sí que se aprende, él mismo 

ha escuchado a todos los portavoces, además agradece el tono de la mayoría en las 

intervenciones y de las propuestas. Hay que dar respuesta a las quejas ciudadanas y a las 

quejas de la oposición que también están para ese menester. Piensa que el Casino no se va a 

caer, este es un proyecto que va a salir adelante en muy poco espacio de tiempo y en ello están 

los compañeros de Patrimonio y de Contratación. 

Respecto a las empresas que contaminan, es cierto que hay muchas que contaminan, 

no se está acusando a ninguna en concreto; simplemente se tiene que cumplir la ley por parte 

de todas las empresas que se instalen en esta ciudad. 

En cuanto al tema de los baños públicos, ya lo ha comentado en su primera 

intervención, está de acuerdo en que hay que instalarlos, es una asignatura pendiente a lo que 

se han comprometido y van a llevar a cabo.  

Está sorprendido respecto a la intervención del Sr. Muniesa cuando habla de “incapaz” 

y de “parálisis” cuando se refiere a los presupuestos. Recuerda, al igual que ha hecho el Sr. 

Alcalde, sobre los presupuestos prorrogados desde el año 2009, que al final eran 

responsabilidad del Partido Popular, como Equipo de Gobierno y estuvieron seis años 

prorrogados los presupuestos, así que dar lecciones sobre la aprobación de los presupuestos es 

un poco arriesgado. Sin embargo, sí que estoy de acuerdo respecto al acoso y derribo hacia el 

director general de la SAG, ha compartido con la oposición esta postura que piensa que la 

única solución a los problemas de la SAG no puede ser la destitución del director general.  

En cuanto a Parc Sagunt era un erial y que el Partido Popular saque pecho respecto a 

Parc Sagunt, le resulta curioso y que este Partido hable del servicio de playas cuando nunca se 

ha dedicado tantísimo dinero al servicio de playas y nunca se ha dado tanto servicio de 

salvamento y socorrismo, también es curioso.  

En lo relativo al Archivo Industrial que también se ha comentado por parte del Sr. 

González, es cierto que ahora está en otro lugar pero la intención es empezar lo más pronto 

posible a digitalizar esos documentos para poder ponerlos en valor, a poder tenerlos también 

en una sala de consultas en el Puerto, en el Centro Cívico para la consulta de estos archivos y 

a través de los contratos de digitalización ir añadiendo más presupuesto para invertir en el 

Archivo Industrial. 

Continuando con el tema anterior, coincide con que la idea de la destitución del 

director general es una pobre aportación a las soluciones que necesita la SAG, pero el resto 

del Equipo de Gobierno tiene su autonomía para defender cuestiones con las que no están de 

acuerdo. Respecto a cuestiones concretas que se han comentado respecto a la SAG, como 

cuando un trabajador detecta que hay problemas recurrentes en una batería de contenedores sí 

que lo comunica y la SAG sabe perfectamente cuáles son los puntos negros en esta ciudad. Y 

algunos compañeros han hablado de suciedad y limpieza como si se estuviera en un estado de 

guerra y no es el caso. Problemas de limpieza admite que sí que hay, en los mercados, en los 

vertederos incontrolados, hay problemas de limpieza en la poda incontrolada que incluso se 

tiene que utilizar maquinaria pesada para poder retirar los restos de poda en Almardà o en la 

montaña de esos vertederos incontrolados. La unidad de vigilancia de los mercados dónde 
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está; se suprimió en la legislatura anterior, a pesar de que EU estaban en contra. No hay 

unidad policial de mercados específica que revise este tipo de cosas. No hay una unidad de 

policía, y ahora que hay plazas, sí que se va a seguir reivindicando, que haya una control 

efectivo de los puntos negros que tienen localizados y en ello hay que trabajar con la policía. 

Es consciente de que la SAG tiene mucho que mejorar pero hace un gran trabajo de 

profesionalidad, no sólo de la dirección de la empresa, sino también de toda la plantilla, y hay 

que remarcar y hacerse corresponsables no sólo el resto de partidos que están en el Equipo de 

Gobierno y la oposición dentro del Consejo de Administración aportando ideas, sino también 

el resto de departamentos implicados en el Ayuntamiento que también han de poner de su 

parte, como policía local, medio ambiente etc… 

Y para finalizar, expone que se enfrentan a un reto y a problemas enquistados que se 

han de solucionar y requieren de la máxima unidad posible del Equipo de Gobierno y del resto 

de fuerzas del Ayuntamiento, con el tema del Malecón de Menera, hay que ir a por todas. 

Existe el conflicto con el proyecto de Costas en Almenara y seguir exigiendo el proyecto para 

las playas de Sagunto y Puerto cuanto antes. El depósito de Churruca se espera que tenga 

solución tal y como se ha hablado hoy con el Consejo de Administración de Aguas de Sagunto 

que las alternativas que se han planteado, si son viables, se van a apoyar y espera que sean 

apoyadas. De las inversiones que son necesarias y urgentes, que también se ha hablado hoy en 

el Consejo de Aguas, de pluviales, de colectores, de tanques de tormentas para dar solución a 

los problemas de inundaciones y otros temas como la Plaza de Bilbao. A pesar de que se ha 

avanzado mucho, hay muchas cosas por hacer y se seguirá trabajando en todo ello. 

 

El Sr. Muniesa, portavoz del Grupo Municipal PP manifiesta que hace un año ya 

reivindicaba el asunto de un mes o más de espera para poder tener una cita, y el tema sigue 

así. Cuestiones que son los vecinos quienes lo reivindican o también que esperan un año o 

más para la contestación sobre la petición de una plaza de aparcamiento de movilidad 

reducida; esas son las cuestiones que los vecinos demandan y que no están solucionando. 

Igual que las licencias, ustedes dicen que salen licencias, claro que salen; pero escuchen las 

quejas de empresarios y ciudadanos que demandan agilidad y que llevan más de un año 

esperando, una vez se han solicitado. No se trata sólo de cantidad de licencias, hay que tener 

en cuenta también de cuándo se producen las peticiones. Al igual que se reivindica agilidad en 

el tema de la Pérgola, del Cubo, de la cafetería de la piscina, de la cafetería del Centro Cívico. 

Es que un año después se sigue igual.  

Por lo que respecta a los aparcamientos, como el de Renfe o en el de la Playa que hace 

poco, en el pasado pleno, se reivindicaba; pero es que también vienen las reivindicaciones 

desde hace un año. La cuestión de aparcamiento de camiones con mercancías peligrosas, la 

solución ha sido multarles. Hace más de un año había informes que decían que en el actual 

parking de camiones se podía solicitar solventar soluciones. El abandono de los caminos 

rurales; está de acuerdo con el Grupo Compromís que defiende el Consell Agrari por 

eficiencia y capacidad gestora. 

Lo que no se puede aceptar es que le pidan que no hable de presupuestos, ya que es 

cierto que no se aprobaron cuando estaban en el Gobierno, pero no era por falta de voluntad. 

El último presupuesto era de 57 millones de euros, la motivación de no respaldarlos fue que 

no era creíble, y los de ahora de 90 millones sí que son creíbles, pero si son falsos. Pero 

cuando gobernaban eran 9 de 25 y el Equipo de Gobierno actual son 14 y no hace falta 

negociar con nadie como para que se aprueben en tiempo y forma, además se habían 

comprometido a ello y no lo hacen. Y en la legislatura que gobernaba el PP el problema con el 

que se encontraron no era que él mismo, que era el Delegado de Hacienda no tendiera la mano 

y preguntara a la oposición qué estaban dispuestos a aprobar en cuanto a los presupuestos, lo 

que pretendían era bloquear la gestión municipal, querían obligarles a plantear una cuestión de 
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confianza, querían eliminar al Partido Popular del Gobierno, eso es lo que pretendían. Pero no 

pudieron y se vivieron los ocho años de mayor evolución.  

Indica que lo que ha manifestado en su primera intervención es que es labor del 

Equipo de Gobierno preparar los mimbres para tener futuro, y en el peor momento de la 

situación económica, el Partido Popular puso en marcha Parc Sagunt I, aprobando las tres 

fases y recepcionándolas. Dicen que Parc Sagunt era un erial, al igual que lo era Camí a la 

Mar, acaso no se cerraban empresas, que no había día sí y día también expedientes de 

regulación de empleo, que se cerró Galmed, aunque luego se consiguió reabrir, que Bosal 

terminó liquidada por cuestiones de la crisis; pero lo que hizo el Partido Popular fue 

recepcionar la fase I, II Y III y desbloquear la fase IV, mientras otros salían en la televisión 

criticando que eso era economía especulativa, es más, decían, y no aprobaron Vidanova Parc, 

porque decían que no iba a salir, esa era la confianza y el apoyo que tuvieron, a diferencia de 

ellos que ahora brindan su apoyo, que todo lo que sea industria y comercio, el Partido Popular 

les apoyará.  

Por lo que respecta a la SAG y poder tender la mano es complicado, pues intentaron 

propiciar ese cambio de la dirección general cuando creyeron tener la mayoría y no les salió la 

jugada. En cuanto al tema de la limpieza de la ciudad, seguramente hoy estará limpia pero 

invita a todos a que se pasen por algunas Plazas de la Ciudad que no sean tan céntricas y vean 

cómo están que es de lo que se quejan los vecinos. Pero cuando se habla de reivindicación, ya 

sea de vecinos o no, también es algo que les echa en falta al Gobierno, porque antes eran 

siempre pancartas y camisetas y ahora con los suyos hay silencio. Pone como ejemplo el tema 

del desdoblamiento. Ya dijo entonces que pese a que el CES ya lo pidió y se aprobó en este 

pleno, ya dijo el Sr. Alcalde que unos días antes las Cortes habían votado que no, aquí se dijo 

que sí, pero ya habían votado que no por otro lado. Y ya dijo que en vísperas de elecciones lo 

propondrían y así fue y así va a pasar en el 2022, ahora ya no será en el 2022, será en el 2025 

y mientras tanto la solución es una rotonda provisional que ejecutó con sus fondos la 

Autoridad Portuaria porque no se fiaba, cuando lo que hace falta es desdoblarlos porque es la 

solución para Parc Sagunt I, del II, ya vendrán las propuestas. Así pues, los cambios de 

criterio es una forma de retrasar compromisos que se adquieren. Si la Generalitat y la 

Confederación no hacen el proyecto del Palancia a su paso por la ciudad, se sale y se dice que 

lo va a hacer el Ayuntamiento. Y el Delta todavía invadido por casetas ilegales. En cuanto al 

CEAM se anunció en abril del 2019, luego no se había hecho nada y para sorpresa decían que 

el Ayuntamiento debía hacer el proyecto, cuando ni tan siquiera se había cedido y otro 

bandazo porque era incorporarlo en el Plan a financiar por la Diputación similar al Edificant y 

luego se ha incorporado en la CRIS en un nuevo plan parecido al Edificant, pues tras siete 

años tan solo se ha iniciado la ejecución del IES Nº5 del plan Edificant. Espera que este nuevo 

Plan, no corra la misma suerte que el Edificant. Pero esto ha ocurrido con más de treinta 

propuestas que se han llevado al tema autonómico; el de la depuradora ya augura que pasarán 

las dos legislaturas y no se hará.  

En cuanto al Patrimonio o aguanta o se hunde. Se sigue sin noticias autonómicas de la 

Gerencia, se está esperando un año después que se inicien las obras del Casino, sin noticias de 

la tercera fase de las oficinas del Alto Horno, dando el brazo a torcer en cuanto al tema del 

Pantalán, cuando se hace uno nuevo pierde la esencia industrial que es la queja que ha venido 

reflejando el Grupo de EU y el del Partido Popular, la Nau también sigue esperando su 

intervención, el Museo Industrial sin fecha, y todo ello no es justificable y la labor como 

oposición es decirlo. Porque muchos de esos proyectos ya se habían iniciado y se habían 

puesto en marcha. Tampoco en lo que se refiere al Patrimonio Histórico, la Alquería del 

Aigua Fresca, las Termas, el Centro de Visitantes que ya no se sabe, después de este año, si se 

han iniciado o no, si se han continuado, finalizado o no, este tema ha sido un tanto 

desesperante. También las inversiones efectivas en el Castillo, no sé si recuerdan la visita del 

Sr. Uribes, la frase que se escuchó sobre que se trataba del cambio que se iba a notar tras la 
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visita del Ministerio de Cultura, cuando realmente lo que se ha visto es el olvido. Prefiere 

reivindicarlo y que aunque no vengan de visita, manden el dinero. 

Sobre Costas en el pleno se llegó a plantear no presentar el recurso y se dijo que si se 

presentaba se sometía a una especie de chantaje porque de presentarlo se corría el riesgo de no 

recibir 18 millones de inversión de una arena que es la misma que le han prometido al Saler, a 

Tavernes, a Nules y a Sagunto. Y lo que siempre se ha reivindicado es esa coordinación en 

todo el tema de los proyectos, porque mientras tanto lo que ha ocurrido y es de lo que se 

quejan los vecinos es que Almardà se muere. 

En cuanto a la desaladora, Acuamed llevará a los tribunales a Sagunto por no paga la 

desaladora. Hace un año ya se dijo que era necesario darse prisa porque se siguen esperando 

actuaciones que impidan que se aplique el convenio. Se llegó a aprobar una moción en enero 

por este tema. Y resulta alarmante que se diga que en el caso de que el suministro llegara 

desde la desaladora, se liberarían 8 hectómetros cúbicos que hay asignados por ley, es una 

barbaridad, porque significaría que si no se soluciona el tema del convenio, cuadruplica 

prácticamente el precio del metro cúbico y por lo tanto el recibo de todos los usuarios. Esa 

situación es lo que el Partido Popular, tras dos años y medio que lleva en el Gobierno, les dice 

que han perdido ese tiempo. Y no sólo lo anuncian ellos, lo hacen también los sectores 

representativos de la ciudad. Y la pandemia ya no es excusa, no pueden esgrimir como hasta 

ahora esa cuestión como una forma de ocultar carencias de gestión. Las personas ya salen 

todos los días a ganarse la vida pues la hipoteca, la luz, la compra no esperan y no se lo paga 

nadie. Uno de los problemas es que llevan casi 7 años sin dar continuidad a las inversiones y 

todos los grupos les han puesto de manifiesto. Y los ciudadanos sufren el desprecio de esos 

gobiernos que dijeron que venían al rescate. Resulta paradójico que quienes firmaron el pacto 

de la Gerencia no exijan a la Generalitat la inmediata rehabilitación del conjunto y su puesta 

en marcha de forma integral como referente educativo y cultural. De nuevo un cambio de 

criterio y anuncian que pagan otro proyecto. Es momento de que todos de exigir ese proyecto 

educativo y cultural. Se ha pasado de reivindicar a tapiar y a hacer proyectos. La política del 

Equipo de Gobierno de anunciar a bombo y platillo inversiones con el objetivo 

propagandístico, teniendo la certeza y, a la vista está, de que no se van a ejecutar. Pretendían 

dar esa idea de ser un Gobierno capaz y con gran capacidad de gestión y dos años y medio 

más tarde se siguen con esos anuncios. La realidad, superado el ecuador de la legislatura es 

que, aun disponiendo del dinero, en algunos casos incluso inventado, en otros con recursos 

irreales, no han sido capaces. Hoy hay una ciudad más pobre, menos competitiva y más 

endeudada. Desde que están gobernando presupuestan más de seis millones de euros más en 

impuestos directos, se pagan dos millones de euros más de préstamo, casi un 40% más. Cada 

vecino ha pasado de tener que pagar de 300 a 500 euros sólo de préstamo, por eso el Partido 

Popular propuso rebaja de impuestos. La gestión de estos doce últimos meses debería haber 

servido para ejecutar las inversiones, que según el Sr. Alcalde si no conseguía sería un 

fracaso, y así ha sido. Todos los anuncios del PSOE son reciclados de otros años, de anteriores 

legislaturas. Ni un proyecto propio. Están intentando sacar adelante los proyectos que ya dejó 

el Partido Popular cambiándoles el nombre. En cuanto a medidas para salir de la crisis, en 

algunos casos negligentes por su inoportunidad o por su retraso en la aplicación. No hay un 

modelo que marque las líneas políticas de la ciudad en los próximos años; no hay modelo ni 

gestión y si ésta consiste en que de 35 millones de euros en inversiones han dejado sin gastar 

30 millones, eso no es gestión ni es nada. Ni gastan lo que presupuestan y todo son 

incumplimientos y desde luego todo es muy mejorable, en definitiva no tienen nada nuevo que 

contar.  

 

El Sr. González interviene y agradece a todos los partidos políticos porque han dado 

entre todos un ejemplo de colaboración durante el periodo de pandemia y han salido adelante 

muchas cuestiones sin que haya habido ninguna crítica por parte de ninguno de los partidos de 
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la oposición. Es cierto que durante la pandemia se han gastado muchos recursos municipales y 

ha sido con el acuerdo unánime de todos los partidos. 

Matiza algunas cuestiones, ya que cuando en su anterior intervención ha hablado del 

puente entre la playa del Puerto y la playa de Canet, lo ha hecho porque entiende que es un 

bien necesario y para que, de alguna forma, se saque del letargo los primeros movimientos que 

se hicieron en su momento, porque a raíz de alguna moción de IP, se ordenó urbanísticamente 

la ribera del lado sur del río Palancia y Canet, como consecuencia de ello, ordenó la ribera del 

lado norte, algo necesario para poder tener un plan para poder llevar adelante esa urbanización 

necesaria para poder construir el puente. Ese plan especial todavía no ha sido aprobado por 

Consellería y por eso solicita que se actúe para poder agilizar este asunto en colaboración con 

el Ayuntamiento de Canet, pues es una reivindicación de muchísimas personas. 

Otra cuestión que trae a colación es el paseo marítimo de la playa del Puerto, es cierto 

que se ha presentado un proyecto a Costas para que haya una cesión, pero entiende que faltan 

muchas cuestiones y espera que el Sr. Alcalde y el Equipo de Gobierno tengan en cuenta todo 

lo dicho, por ejemplo hoy de lo que es el tema de aguas, de los depósitos o tanques de 

tormentas, las salidas de aguas, en fin todo lo necesario para evitar las inundaciones así como 

que se tenga en cuenta la posibilidad de que el Malecón en un futuro sea público. 

Respecto a la Vía Verde y el Centro de Interpretación que se ha mencionado por parte 

del Sr. Moreno, manifiesta que la ubicación de este Centro no es la correcta, prueba de ello 

son las visitas que recibe, pero es que la ubicación no es la más adecuada y debe de buscarse 

un lugar más cercano a lo que era la Vía Verde. Por otro lado menciona que respecto a la Vía 

Verde, Consellería, que ha planteado la unión de la Vía Churra con la Vía Verde hasta 

Sagunto, ha obviado algo fundamental como es esa unión desde Sagunto hasta el Puerto y 

espera que el proyecto presentado desde CCOO y diversas entidades, sea tenido en cuenta 

tanto por el Ayuntamiento como por la Consellería. 

Insiste también en el asunto de las infraestructuras escolares, porque todavía hay 

alumnos en barracones como los de Joaquín Rodrigo en el servicio de comida, también en 

Eduardo Merelló como en Jorge Juan y solicita por ello la máxima celeridad en la realización 

de las obras, tanto del aulario de Joaquín Rodrigo como en el resto de las que están previstas. 

Para finalizar explica que IP tiene en su haber la “medalla” de haber aprobado los 

mejores presupuestos de la historia, porque nada menos que sirvieron a este Ayuntamiento 

durante 7 años y a pesar de los intentos del PP de cambiarlos no lo consiguió gracias a la 

oposición de IP que fue muy efectiva durante ese periodo. 

 

En esta segunda intervención del Sr. Fernández manifiesta que va a responder al resto 

de grupos. En cuanto a VOX indica que al criticar los minutos de silencio, muestra la 

insensibilidad que tiene hacia un tipo de violencia que es muy específica y que responde a un 

déficit en materia de educación, de igualdad a lo largo de estas décadas, y por lo tanto, 

entiende que esta ciudad debe demostrar cada día su solidaridad y su posicionamiento en sus 

políticas de igualdad, sobre todo contra la violencia de género. 

Tanto VOX como CIUDADANOS y el PP, han hecho referencia al problema que 

presenta la imagen de la ciudad tanto en lo relativo a jardinería como en la limpieza. Pero 

todos saben porque resulta obvio, que la gerencia se tiene que cambiar porque después de 12 

años y por eso no se está negando o valorando alguno de los logros que se han conseguido por 

la gerencia, pero en estos momentos y en la anterior legislatura, la mayor parte de las críticas 

recibidas por los ciudadanos eran por el tema de la falta de limpieza y dejadez que existe en la 

gestión de muchos de los servicios que presta la SAG, y no pasa nada por llevar a cabo dicho 

cambio. Los gerentes se nombran y se cambian, ojalá se pudiera hacer en otros ámbitos de 

gestión. Pero en esta cuestión, por un tema de responsabilidad la oposición deberían estar al 

lado del Equipo de Gobierno y participar en la selección de un nuevo gerente con toda la 

transparencia y participación para que, al menos no queden dudas, se trata de una empresa que 
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tiene que modificar sus hábitos de trabajo y deja constancia que desde COMPROMÍS valoran 

el esfuerzo de las trabajadoras y trabajadores, que apuestan por una empresa pública 100% ; 

pero precisamente porque apuestan por una empresa pública quieren que sea viable y 

sostenible, que perdure en el tiempo, no se pueden soportar los niveles que hay en estos 

momentos de absentismo o de bajas. 

Se dirige al Sr. Vila y le recuerda que está liberado y que cobra lo mismo que el Sr. 

Raro que lleva muchas delegaciones, al igual que el Sr. Gil, la Sra. Moll, y por lo tanto tiene 

todo el tiempo del mundo para presentar mociones y las mociones son muy rápidas de 

presentar, no vamos a estar el Equipo de Gobierno haciendo y presentando mociones para 

decirle al Gobierno qué tiene que hacer, por lo tanto muchas de las mociones que presenta el 

Sr. Vila están muy bien, otras tienen un talante ideológico que son inaceptables, pero entiende 

que no es esa la manera de criticar al Gobierno, que es cierto que tiene cuestiones criticables, 

pero son un Gobierno que trabaja, que gestiona las situaciones adversas y que se esfuerza por 

mejorar esta ciudad desde hace muchos años.  

Le recuerda a CIUDADANOS y respecto a la referencia hecha hacia el Malecón, que 

se trata de 60.000 metros cuadrados, y es un espacio de responsabilidad del Gobierno del 

Estado, del Ministerio y tiene que ser público y la inversión tiene que hacerla el propio 

Estado. La obligación del Equipo de Gobierno es defender el carácter de este espacio como 

dominio público marítimo terrestre y personalmente es una de las cosas de las que más 

orgulloso se siente el Sr. Fernández de su dilatada trayectoria política, porque Compromís 

incluso presentó un proyecto. Es un espacio que se podría conectar con el Muelle Norte y 

cambiaría totalmente la imagen del Puerto de Sagunto. De momento esta es su función y en 

eso se va a trabajar. 

También menciona el CEAM porque no entiende exactamente lo que se ha querido 

decir cuando se ha mencionado anteriormente. El CEAM fue un empeño de la ciudadanía y de 

COMPROMÍS y se consiguió convencer a la Sra. Oltra cuando ya no estaba previsto hacer 

CEAMS consiguieron que visitara la Gerencia y que se comprometiera a hacer un CEAM con 

la condición de que tuviera un nuevo Centro de Día. Y se ha luchado para que tenga un 

proyecto, cosa que ha ilusionado a mucha gente. Y el CEAM se hará, probablemente no tan 

pronto como a todos les gustaría, pero la Administración tiene su ritmo y a veces él mismo no 

entiende cómo puede costar tanto, pero no es su voluntad retrasarlo. CEAM es un proyecto, no 

sólo social, sino además de rehabilitación del patrimonio industrial.  

COMPROMÍS fue quien recuperó el aparcamiento de la playa, fue quien asfaltó ese 

parking, pero todo tiene un límite, también pedían la concesión de todo el espacio y no 

siempre se ha contado con la colaboración de la Administración. Sólo consiguieron el espacio 

que ha servido para rehabilitar el “Grau Vell”, pero se solicitó todo el espacio, encontrándose 

con una Administración que ponía problemas. Además iniciaron una fase de concurso de 

proyectos. 

En cuanto al tema de los presupuestos y en relación a lo comentado por el Sr. Muniesa, 

indica que ya lo ha explicado también el Sr. Moreno. Recuerda que lo primero que se encontró 

al llegar a la Alcaldía en el cajón de su despacho fueron 300 multas de terrazas que eran del 

Sr. Muniesa. En cuanto a la política industrial puede hablar largo y tendido, se ha llegado a 

hablar del desdoblamiento, en relación a eso está totalmente de acuerdo, el puente de Parc 

Sagunt que no se ha ejecutado porque el PP quitó la obligación a Parc Sagunt, la parte del 

Estado y asumieron por parte de la Consellería el desdoblamiento y el paso. Está todo 

perfectamente reflejado, puede enseñar el documento y es una obligación porque es un pacto 

con Parc Sagunt I hacer esos accesos. Al igual que se está trabajando en Parc Sagunt II para 

que, al menos, no empeoren los accesos. Se dirige al Sr. Muniesa para recordarle que Parc 

Sagunt estaba abandonado; Compromís dio la licencia a Jofemesa y a la fábrica de zumos y 

las dio siendo concejal de urbanismo para poder tirar hacia adelante el polígono. El PP no dio 

ni una licencia, llegaron pusieron de acuerdo a la Autoridad Portuaria, se puso el dinero, se 
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aprobó el proyecto de urbanización y se terminó. Después vino Mercadona y se ha llenado el 

polígono. No ha podido haber una gestión más eficiente y más exitosa. Y ahora hay que 

trabajar por Parc Sagunt II. Explica que en la legislatura del PP cayeron entre el Plan Camps, 

el Plan Zapatero y el canon del agua 30 o 40 millones de euros, todos se ejecutaron y no 

podrían hablar de ninguna obra importante, tan solo una fuente que no funciona, dinero 

perdido, el tanque de tormentas y poco más. 

En otro orden de cosas, le parece vergonzoso que el Centro de Visitantes no esté 

terminado, es una decepción que una Consellería desde el año 2006 sea incapaz de terminar el 

Centro de Visitantes. Por eso cuando se habla de Patrimonio comenta que él personalmente se 

preocupó de comprar la Nave de Talleres y se pudo comprar y ya tiene un proyecto y se puso 

un millón para el Casino y se hizo, es cierto que tarda más de lo que a todos les gustaría. 

También COMPROMÍS ha propuesto que se compre la Casa Romeu, se gestionó también la 

compra de la ONCE para hacer el Casal Jove. Aquí al lado hay un Almudín, unos baños 

árabes, pregunta al Sr. González si es consciente del trabajo que él personalmente le ha 

dedicado al patrimonio industrial así cómo se la jugó el Equipo de Gobierno para recuperar el 

patrimonio de la Fundación. Por lo tanto, pide un poco de calma porque manifiesta que como 

Alcalde o como concejal, lo único que le importa es esta ciudad y esta ciudad es una gran 

ciudad, respeta que IP quiera la segregación pero COMPROMÍS piensa en una ciudad grande, 

en una ciudad que coopere, que aproveche todas sus posibilidades a nivel industrial y turístico 

y ello es no sólo legítimo, sino muy positivo. Y al final en este pleno la mayoría de las cosas 

se aprueban por mayoría o por unanimidad y por tanto, el tono utilizado en este debate es de 

agradecer pues es obligación de todos los grupos políticos porque al final todo esto revierte en 

beneficio de la ciudadanía. Y espera que el próximo año los proyectos que hay, entre todos, se 

lleven adelante cooperando entre todos. Esta ciudad es una de las que más posibilidades tiene 

como ya se ha demostrado, que vienen a invertir, a crear puestos de trabajo, que tiene 

potencialidades en turismo, en patrimonio y en cultura pero hay que remar juntos y tienen por 

delante todavía dos años para llevarlo a cabo. 

 

Cierra el debate del Municipio el Sr. Alcalde y quiere mencionar algo que ya ha dicho 

el Sr. Rovira y no desea que se quede en el tintero como es el agradecimiento a la anterior 

legislatura liderada por el Sr. Fernández pues hay muchas cosas que se hicieron muy bien y de 

hecho se pusieron los cimientos de muchos proyectos que se están ejecutando ahora.  

Una de las cosas criticada por el Sr. Muniesa es que no se han presentado nuevos 

proyectos, y que se están acabando los que ya estaban comenzando y no se trata de seguir 

presentando nuevos planes o grandes proyectos, se trata de que los grandes proyectos que ya 

hay encima de la mesa se finalicen y puedan prestar el servicio a la ciudadanía para no ser el 

municipio con los proyectos inacabados, sino que poco a poco se vayan finalizando. Y en esa 

línea están, desde el IES Nº5 hasta el Pantalán pasando por el Centro de Interpretación que por 

fin se está llevando a cabo, poco a poco se han puesto los ingredientes para que ya se pueda 

estar hablando de realidades y seguirán trabajando hasta que realmente se finalice con estos 

grandes proyectos. El Sr. Rovira comentaba una frase que le ha sorprendido mucho y entiende 

que es importante reflexionar sobre ella y está claro que la SAG sabe la situación y dónde 

están los puntos negros; pero eso no sirve, no es suficiente. La pregunta era clara, si la SAG 

tiene indicadores para saber si se están haciendo bien o no las cosas, si está recogiendo esa 

información. La respuesta fue que no y el problema no es del trabajador/a, el problema es de 

organización porque el sistema no está montado para captar esa información y, por lo tanto, 

para mejorar la toma de decisiones. Esa es la respuesta exacta que se dio por parte de la 

gerencia a la pregunta de si tenían claras las variedades que existían en los diferentes puntos 

de la ciudad, cuáles se tenían que cambiar, el coste de cambiarlas y cuál era el plan para 

hacerlo. Todo esto demuestra en muchos aspectos la falta de seriedad a la hora de la 

organización y la gestión en la SAG. Y demuestra la necesidad de un cambio a todos los 
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niveles y por eso se habla del cambio de gerencia, no se habla del cambio de gerente como 

una solución o panacea total a todos los problemas, se habla como un elemento más de algo 

que hay que cambiar para dotar de un nuevo impulso a la SAG. De hecho cuando se llevó a 

cabo la votación para el cambio de gerencia fue una votación muy tensa y ojalá no lo hubiese 

sido; y el Sr. Moreno como presidente del Consejo de Administración frenó el momento de 

tensión dando por terminada la reunión y se continuó con otra cosa. Y desde entonces se ha 

mantenido por su parte la misma línea, no es una línea frontal de acoso y derribo al gerente, es 

que sigue pensando que es algo necesario y totalmente legítimo, entiende que se necesita una 

nueva visión más empresarial, se ha cerrado un ciclo son 13 años y necesita una nueva visión, 

cuestión que es totalmente comprensible. Y no se debe transformar este asunto en un ataque 

personal hacia nadie porque no lo es. 

En contestación a la pregunta del Sr. Vila de por qué no se presentó antes el recurso 

contra la actuación en Almenara. En este asunto se han seguido todos los trámites 

correspondientes, se han agotado todas las vías administrativas correspondientes, se llegó al 

punto de presentar recurso ante la Audiencia, la cual tardó muchísimos meses en contestar y 

cuando finalmente la Audiencia autoriza a presentar el recurso no habían dado acceso al 

expediente, llegó el expediente, que se mandó en papel, cuando ya se había terminado el plazo 

para la presentación del recurso, los servicios jurídicos del Ayuntamiento reclamaron y ya en 

ese momento ya hubo una trifulca política al respecto. No se hizo nada mal por parte del 

Ayuntamiento, lo que hubo y así lo dijeron los servicios jurídicos fue un incumplimiento por 

parte de la Audiencia del derecho de defensa del Ayuntamiento porque dieron acceso al 

expediente una vez finalizado el plazo para presentar el recurso y por lo tanto se solicitó una 

ampliación del plazo. A esa petición contestan dando la razón y amplían el plazo de 

presentación del recurso 24 horas. A pesar de que terminó el plazo en julio, que es cuando se 

da acceso al expediente, durante los meses siguientes se continuó trabajando y preparando el 

recurso, porque ese era el compromiso adquirido independientemente de que él mismo tuviera 

dudas sobre la presentación, y cuando se da el plazo de 24 horas el trabajo ya estaba hecho, 

por eso agradece al Sr. Gil que ha estado encima de este tema para completar toda la 

información correspondiente a la presentación del recurso y el mismo se presenta cuando 

permiten que se presente, no se pudo presentar antes jurídicamente y este dato lo pueden 

constatar los servicios jurídicos del Ayuntamiento y así consta en el expediente. 

En relación al Consell Agrari que también se ha mencionado, entiende la crítica por 

parte de la oposición, de que lo que hay que hacer es gestionar. El Consell Agrari está en una 

mala situación en cuanto a recursos humanos, va a tener que ampliar mucho e incrementar los 

salarios de determinados puestos lo cual va a llevar un tiempo y hasta que todo eso no esté 

solucionado va a haber cada cierto tiempo problemas de personal que es lo que está pasando. 

Sí que encontraron un interventor, el segundo o tercero que encuentran esta legislatura, pero 

cuando toman posesión y ven los problemas existentes, las duplicidades que hay con respecto 

al Ayuntamiento, la pelea continua que hay con otros departamentos y pasado un tiempo se 

van. El Equipo de Gobierno esta cuestión la ha puesto encima de la mesa continuamente y 

entienden que hay una solución sencilla para dotar de una solución al Consell, una solución 

que cuenta con el 100% de apoyo de los representantes de la agricultura de este municipio y 

resulta surrealista que en cualquier otro ámbito el 100% de los representantes se pusieran de 

acuerdo para exigir algo al Ayuntamiento y que éste dijera que no, cuesta creerlo, pero aun así, 

lamentablemente, esta es la situación que se han encontrado con el Consell Agrari. Y aunque 

se siguen afrontando cada cierto tiempo problemas de funcionamiento graves precisamente 

por esta cuestión. No obstante por parte del Equipo de Gobierno y por parte de la Sra. 

Quesada, van a hacer todo lo posible para que estos problemas no se den y para encontrar un 

nuevo interventor/a y para seguir adelante con todas las actuaciones que consideran que son 

necesarias, la situación no les quita un ápice de responsabilidad respecto al problema del 

Consell; pero hay una solución encima de la mesa que entienden que daría una solución 
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definitiva a todos los problemas que se van encontrando periódicamente y lo sorprendente es 

lo que ya ha comentado, que con el 100% del apoyo del sector agrario el Ayuntamiento diga 

que no. 

Respecto al solar de la playa, y por dar información, en dicho solar se hizo el asfaltado 

del solar pequeño porque Costas no puso ningún problema, conforme se presentó la propuesta 

de actuación rápida contestaron que adelante. Cuando plantearon el asfaltado del otro solar, el 

que se encuentra detrás de Cocoa, la respuesta de Costas fue que no que dicho solar era mucho 

más grande y que la actuación era más compleja y para eso solicitaron que se presentara una 

concesión; como ya se está en un proceso de concesión para todo el paseo marítimo, lo lógico 

es incluirlo dentro de ese proceso y así se ha hecho. Indica y es de la opinión, al igual que el 

Sr. González, que hay que tener en cuenta todo el tema de las inundaciones etc… e 

incorporarlas dentro del paseo para que no se tengan que hacer dos actuaciones sino que todo 

forme parte de la misma actuación; pero este asunto no va a estar resuelto dentro de seis 

meses pues entra en juego otra Administración. Se va a trabajar para conseguir la concesión y 

después habrá que hablar de los fondos para hacer el proyecto y la construcción. Este es un 

trabajo que se está haciendo y son conscientes de que no va a dar rédito en esta legislatura, 

pero entiende que es necesario para que, independientemente de la legislatura posterior, ya 

tenga todo el trabajo avanzado y se pueda llevar adelante ya que es algo vital para la ciudad. 

Insiste en la línea que ha comentado el Sr. Fernández al manifestarle al Sr. Vila que le 

resulta grato que haya presentado muchas mociones, muchas de ellas constructivas porque 

entiende que es el papel de la oposición, está bien que se compare con otros partidos de la 

oposición, pero que el Partido Socialista que tiene la Alcaldía y, por lo tanto, la 

responsabilidad con respecto a la gran mayoría de las funciones, es normal que no presente 

mociones para decirse a sí mismo lo que tiene que hacer. Hay cuestiones en las que 

puntualmente es necesario que haya un posicionamiento común de los partidos políticos y el 

Partido Socialista puntualmente presenta alguna moción de ese tipo para comprobar que existe 

el consenso necesario, pero son cuestiones puntuales. Entiende la crítica del Sr. Vila, pero el 

PSOE no va a cambiar su forma de actuar. 

Se dirige al Sr. Muniesa ahora para decirle que escuchándole entiende ahora más la 

anécdota de cuando invitaron al Sr. Vargas Llosa al evento que realizó el Partido Popular y 

que éste dijera aquello de que “es que la ciudadanía vota mal”. Y es que tras las 

manifestaciones del Sr. Muniesa, cuando habla de los años de oro que vivió Sagunto de 2007 

a 2015, entiende que después de ser concejal y Alcalde, cuando después perdió las elecciones, 

la ciudadanía votó mal y también votó mal cuatro años después cuando siguieron perdiendo 

apoyo electoral, porque no se puede entender de otra manera después de esos ocho años de oro 

de Sagunto. 

Responde a IP, aludiendo al Plan Especial en el que se está trabajando para poder 

aprobarlo, se han recibido hace escasos días una respuesta por parte de Consellería en la cual 

se dice que sí que hay una forma viable de poder llevarla a cabo, pero exige también toda una 

serie de nueva documentación que inicialmente la preparaban entre el departamento de 

Urbanismo y Medio Ambiente, actualmente lo está llevando sólo el departamento de Medio 

Ambiente. Se va a trabajar para completar toda la información que solicita Consellería para 

obtener el sí definitivo. La parte positiva es la predisposición por parte de la Consellería al 

decir que si se completa la información solicitada será una respuesta afirmativa por su parte. 

Hasta ahora había dudas, porque la Consellería decía que al ser monte público había que hacer 

una desafección del monte y sólo se puede desafectar monte público si se acredita que va a 

tener un impacto positivo en global en el medio ambiente. Desde el Ayuntamiento se ha 

defendido por la posibilidad de existencia de corredores medio ambientales y ciclo turistas por 

el lecho eliminando el tráfico del mismo. Parece que Consellería ha entendido y aceptado esta 

visión y se podrá llevar a cabo, cosa muy positiva. 
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Por último respecto a la Vía Verde y al Centro de Interpretación, comparte que la 

ubicación del Centro no es el mejor sitio. Se contaba con una subvención a disposición del 

Ayuntamiento y consideraron que era bueno poder contar con este Centro para poder tener un 

punto de referencia dentro de la Vía Verde y además porque consideran que empuja hacia ello. 

También indica que no debería ser el sitio definitivo a largo plazo, lo ideal sería que la 

Consellería enmiende su proyecto de Vía Verde que acaba a día de hoy en el Camí Lliria y que 

continúe hasta el Pantalán siguiendo la senda industrial, tal y como defiende Asecam y CCOO 

y que Isidro Andújar, particularmente, tiene un proyecto muy bueno e interesante que el 

Ayuntamiento ha presentado en Consellería y si eso se llega a dar lo bueno sería que el Centro 

de Interpretación esté en alguno de los lugares próximos a la finalización de la misma, por 

ejemplo, si se termina cerrando ese proyecto de integración de Puerto ciudad y de la Vía 

Verde termina en el Pantalán, posiblemente esa zona de integración Puerto ciudad sería una 

buena zona para poder ubicar ese Centro, pero hay que ser conscientes de que en cuatro o 

cinco años eso no va a ser una realidad, pero se va paso a paso, y en su momento se aprovechó 

la subvención y se sacó adelante el Centro de Interpretación. Respecto a la localización, es 

cierto que al estar en una primera planta es menos accesible, pero también es cierto que la 

parte buena es que todo el mundo que se acerca a la oficina de turismo, el propio personal de 

turismo invita al visitante a visitarla. Por cierto Sagunto es una ciudad que forma parte de la 

Vía Verde y quien necesite o quiera conocer este recurso hay mucha información. Afirma que 

no es la mejor ubicación, pero se ha hecho con cierta lógica e intentando aprovechar los 

recursos actuales con los que contaba el Ayuntamiento. 

Cierra el debate insistiendo en su agradecimiento respecto al tono utilizado en este 

Pleno, son una institución útil para la ciudadanía y ello es positivo, cuando la ciudadanía ve 

que las instituciones no trabajan por el bien de la ciudad lo que existe son democracias más 

frágiles, así que es una buena noticia para todos que estas instituciones y órganos funcionen, 

que exista una relativa buena sintonía dentro de la crítica, que es connatural a estos órganos, y 

agradece a todas y a todos la participación en este Debate del Estado del Municipio. 

 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, siendo 

las 20 horas y 05 minutos, de todo lo cual, como Secretario General, doy fe. 

 

 

CÚMPLASE: EL ALCALDE. 


